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Выдвижение кандидатов в состав участковых избирательных 
комиссий по выборам в Верховный Совет СССР

В решениях XXV пленума Свердлов
ского обкома ВКП(б) перед партийны
ми, советскими и хозяйственными ор
ганизациями поставлена боевая задача 
—мобилизовать все силы на выполне
ние плана электрификации колхозов п 
МТС. Пленум выразил уверенность в 
том, что большевики и трудящиеся об
ласти с честью выполнят своп обяза
тельства перед великим вождем и учи
телем товарищем Сталиным об электри
фикации 1000 колхозов и 38 МТС в 

Лу1945 году.
После пленума многие организации 

с новой энергией взялись за дело, име
ющее огромное политическое и хозяй
ственное значение. В Шалинском рай
оне, напрпмер, продолжается строи
тельство электростанций сверх плана. 
Активную помощь оказывал и продол
жает оказывать колхозам шеф—Псрво- 

’льскпй старотрубный завод. Заслу- 
вает одобрения поступок директора 

завода тов. Городецкого, который вме
сте с бригадой монтажников, созданной 
для усиления монтажных работ, напра
вляется в район. Проводится сверх
плановая электрификация и в Кушвин- 
ском районе. Можно привести немало 
примеров большевистской заботы о том, 
чтобы наши колхозы, используя элек
троэнергию, давали изобилие сельско
хозяйственных продуктов.

Но, вместе с тем, имеются факты 
нетерпимого отношения к электрифика
ции. Все еще находятся люди, которые 
своей беспечностью и легкомыслием 
тормозят укрепление материально-тех
нической базы для роста колхозов. 
Все еще встречаются в отдельных 
районах руководящие работнпкп, поз
воляющие себе нарушать собственные 
обязательства без всякого зазрения со
вести, «отступать от партийной и госу
дарственной дисциплины.

Пленум обкома партии в своем по
становлении обратил внимание секре
таря Н.-Салдпнского райкома ВКП(б) 
тов. Фокина и председателя исполкома 
Пижне-Салдинского райсовета тов. Ша
тохина па допущенную ими бездеятель
ность и грубейшую недисциплиниро
ванность в выполнении партийных ре
шений по строительству электростан
ций. Проверка показала, что эти ра
ботники никаких выводов для себя нс 
сделали.

Как видно пз публикуемой сегодня 
корреспонденции, в Пижне-Салдпнском 
районе электрификация колхозов нахо
дится под угрозой срыва. А ведь ру
ководители района обязались воору
жить электроэнергией 15 артелей, вме
сто 7 по плану. II возможности для 
этого у них былп прекрасные. Кто же 
виноват, что они оказались болтунами, 
потопившими живое дело в речах и 
резолюциях? Почему же район оказал
ся в числе позорно отставших? Все 
об’ясняется просто: тт. Фокин и Ша- 

л^охип не болелп душой за великое де
ло электрификации. Надо попять, что 
партия им не простит, если они и те
перь нс проявят себя большевистскими 
организаторами электрификации и не 
поднимут массы па боевое выполнение 
планов строительства.

Явно неблагополучно с электрифи
кацией и в Краснополянском районе. 
По плану электроэнергию должны по
лучить 35 колхозов, а получили толь
ко 13. Пз четырех гидростанций пу
щена только одна. Даже в самом рай-, 
центре—с. Байкалово — гидростанция 
так строится, что работам не видно 
конца. К стройке двух гидростанций 
совсем не приступали. Очень плохо с 
организацией строительства в колхозах 
Кейновского сельсовета.

Над районом шефствуют такие силь
ные предприятия, как завод «Метал
лист», асбестовскпе заводы, Свердлов
ский насосный, Уралспбэпсргочермет, 
Теплострой. С помощью их можно было 
давно выполнить план. Однако руко
водители района—секретарь райкома 
партии тов.. Папылов и председатель 
исполкома райсовета тов. Великанов,— 
не сумели организовать борьбу за 
электрификацию. Понадеявшись на ше

фов, они не приняли энергичных мер 
к тому, чтобы привлечь на стройки 
достаточное количество рабочих рук и 
транспорта из колхозов. В отдельных 
колхозах до сих пор не заготовлен лес, 
не установлены столбы для проводки 
линий, не построены помещения для 
станций.

Такое положение нельзя об’яснпть 
какими-либо об’ективными причинами. 
Вся беда в том, что тт. Папылов, Ве
ликанов и другие работники района не 
уяснили себе, что электрификация — 
важнейшее партийное дело, требующее 
высокой ответственности, инициативы, 
большевистской организованности, на
стойчивости и дисциплины. Необходи
мо во что бы то ни стало наверстать 
упущенное, мобилизовать все силы на 
реализацию плана строительства. Долг 
шефов—усилить помощь району.

До конца года остались считанные 
дни. Тем с большим напряжением 
должны работать сейчас партийные ор
ганизации городов и районов, шефы, 
строители, монтажные бригады. Нельзя] 
ни в коем случае допустить, чтобы нс | 
был электрифицирован хотя бы один 
колхоз' из 1000, хотя бы одна МТС из 
38. Ведь, речь идет о пашей честп, о 
завоевании права рапортовать товарищу 
Сталину, что уральцы выполнили свое 
обязательство, данное всенародно.

В последние дни города, шефствую
щие предприятия усиливают свою 
помощь деревне, помощь колхозам. Из 
Свердловска выехали 160 монтажни
ков, Каменск-Уральский посылает 40 
человек. Много людей направляют так
же Тагил, Ирбит, Краснотурьинск, 
Ревда и другие города. Однако некото
рые шефы медлят, не стараются бы
стро выполнить своп обязательства. К 
числу таких шефов следует отнести 
Тагильский огнеупорный завод и 5-е 
отделение Свердловской железной доро
ги.

Надо всем шефам дружнее взять
ся за быстрейшее завершение электри
фикации. Если где нехватает обору
дования — срочно направить из го
рода, поручив доставку лучшим людям. 
Если задерживается пуск электростан
ции из-за отсутствия аппаратуры 
управления — немедленно установить 
се. Если подшефный колхоз нуждается 
в электропроводах или лампочках — 
дать их поскорее. И особенное внима
ние — ускорению строительства и 
монтажа, в первую очередь на гидро
станциях. Все, чем может помочь шеф, 
надо сделать это с открытой душой и 
с таким же старанием, как для соб
ственного производства. Такую помощь 
народ не забудет никогда. Но колхоз
ники не забудут и тех, кто допустит 
срыв электрификации. Пусть это уч
тут плохие шефы и теперь же примут 
все зависящие от них меры к проведе
нию электрификации.

Требуется повышение ответствен
ности и от всех районных партийных 
и советских организаций, где допуще
но серьезное отставание. Напрпмер, от 
организаций и колхозов Синячихин- 
ского, Талицкого, Верхотурского, Се- 
ровского, Слободо-Туринского, Артин- 
ского, Ачитского, Покровского. Вся 
область ждет от пих большевистского 
завершения электрификации. Поэтому 
необходимо вести работу днем и ночью, 
строго соблюдать график, выделить 
дополнительно рабочие руки и тран
спорт, направить на стройки лучших 
коммунистов и комсомольцев. Состояв
шийся на-днях пленум обкома комсо
мола обязал комсомольские организа
ции еще больше напрячь силы для 
ускорения электрификацпп. Пусть же 
везде и всюду бурлит энергия молоде
жи!

В эти дни страна готевится к вы
борам в Верховный Совет СССР. В 
честь выборов развернулось социали
стическое соревнование па заводах. 
Оно должно быть горячим и па строй
ках электростанций. Выполнение плана 
электрификации колхозов и МТС явит
ся достойнейшей встречей выборов. 
За работу же. с большевистским жаром 
и вдохновением!

СВЕРДЛОВСК

Первым ио Кагановичскому району 
Свердловска начал выдвижение канди
датов в участковую избирательную ко
миссию коллектив завода «Сталькан».

Па состоявшемся собрании рабочих, 
служащих и инженерно-технических 
работников в состав участковой изби
рательной комиссии было выдвинуто 
пять самых лучших, самых проверен
ных товарищей: председатель завод
ского комитета Александра Федоровна 
Носкова, начальник электроцеха Сер
гей Васильевич Смирнов, начальник 
игольного цеха Александр Сергеевич 
Симагин, молодой и способный техник 
Людмила Николаевна Варзакова п ра
ботница Пелагея Дмитриевна Шароно
ва, замечательная стахановка завода.

Па Уральском оптико-механическом 
заводе с большим под’емом прошли со
брания по выдвижению кандидатов в 
члены участковых избирательных ко
миссий по выборам в Верховный Совет 
СССР. Конструкторы завода единогласно 
выдвинули своим кандидатом конструк
тора-орденоносца Михаила Ивановича 
Огрызкова — талантливого инженера 
и активного общественника. Своими 
кандидатами в состав участковой из
бирательной комиссии рабочие цеха 
А: 2 единодушно решили послать знат
ных производственников: лучшего тока
ря завода орденоносца Алексея Андрееви
ча Сироткина; лучшего слесаря-тысяч
ника завода коммуниста Михаила Ива
новича Бирюкова, награжденного ме
далями «За оборону Москвы», «За 
доблестный труд в Великой Отечествен
ной войне 1941—1945 гг.» и орденом 
«Знак Почета»; лучшего слесаря завода 
тысячника Константина Михайловича 
Елютина, награжденного двумя медаля
ми; лучшего зубореза завода, Василия 
Николаевича Николаева; старого произ
водственника завода мастера-паяльщи
ка Ивана Семеновича Захарова.

Рабочие п служащие сборочного це-1П. В. Тов. Цепов — участник Вели- 
ха .V: 5 выдвинули кандидатами луч-1 кой Отечественной войны. За герои-
пшх сборщиков-механиков завода Ми
хаила Петровича Страхова, Василия 
Алексеевича Тихонова и Лидию Ми
хайловну Орловскую.

От профсоюзной организации заводо
управления выдвинуты кандидатами 
предцехкома Николай Александрович 
Синицын, проработавший па заводе 
свыше 15 лет, зам. главного бухгал
тера Василий Дмитриевич Семенов, 
работающий на заводе свыше 25 лет, 
и зам. начальника планового отдела 
Федор Александрович Ефимов.

НИЖНЯЯ САЛДА

В районе продолжается выдвижение 
кандидатов в состав участковых изби
рательных комиссий.

Многолюдные собрания прошли в 
цехах металлургического завода. Ра
бочие доменного цеха кандидатом в 
состав участковой избирательной ко
миссии выдвинули старейшего газовщика 
тою. Псажова, проработавшего в домен
ном цехе более 30 лет. Тов. Исаков 
является стахановцем в цехе, хоро
шим агитатором.

Коллектив прокатного цеха единодуш
но поддержал кандидатуру старейшего 
рабочего, мастера печей тов У’това. 
Тов. Углов за период своей работы на 
заводе внес сотни рационализаторских 
предложении, которые дали государст
ву тысячи рублей экономии.

В механическом пехе единогласно 
выдвинули в участковую избиратель
ную комиссию кандидатуру Шалаева 
Семена Григорьевича — мастера цеха.

Организованно прошло собрание по 
выдвижению кандидатов в коллективе 
мехлесопункта. Своим, кандидатом в 
состав участковой избирательной ко
миссии лесорубы единодушно решили 
выдвинуть лучшего лесоруба Цепова

четкие подвиги в бор1юе с немецкими 
захватчиками награжден двумя ордена
ми и медалью «За отвагу».

С большим воодушевлением прошло 
собрание работников межрайторга. 
Коллектив единогласно выдвинул в 
состав участковой избирательной ко
миссии Тютину Екатерину Федоровну и 
Винокурову Клавдию Ивановну.

ПЕРВОУРАЛЬСК

В цехах заводов, ) в клубах, 
в красных уголках и в уч
реждениях города с огромным воодуше
влением проходят собрания трудящих
ся, посвященные выдвижению канди
датов в состав участковых избиратель
ных комиссий. Лучшие из лучших — 
стахановцы, общественники — выдви
гаются в состав участковых избиратель
ных комиссий. Парторганизация энер
гоцеха Новотрубного завода выдвинула 
кандидатом парторга тов. Шорохова. 
Собрание коллектива жилищно-ком
мунального отдела — председателя со
вета жен, активную общественницу 
тов. Пелевину.

Коллектив цеха № 2 выдвинул 
лучшего агитатора Якова Михайловича 
Демьянюк.

Парторганизация Старотрубного за
вода единодушно выдвинула в состав 
(УчажтюовоГ’ избирательной’ комиссии 
начальника прокатного цеха орденонос
ца Коновалова. Коллектив прокатчиков— 
А. Балкина и Г. Рыбкина. Рабочие 
железнодорожного цеха выдвинули уча
стника Отечественной войны П. Зяб
рикова.

Общее собрание работников конторы 
связи выдвинуло в состав участковой 
избирательной комиссии старейшего 
большевика начальника конторы связи 
Герасима Георгиевича Исаенкова.

Их знает и любит завод
Групповые собрания по цехам и от

делам завода с под’емом обсуждали 
кандидатуры в члены участковых из
бирательных комиссий. Па общем соб
рании в цехе тов. Соловьева началь
ник участка тов. Матюшкин предложил 
кандидатуру старого рабочего, лучшего 
стахановца С. II. Шахова. Кандидатуру 
стахановца Я. Е. Балашева предложи
ла комсомолка тов. Григорьева.

Выступавшие горячо поддержали эти 
кандидатуры. В годы войны тов. Ша
хов выполнял но 3—4, нормы, руково
дил фронтовой бригадой и служил при
мером для многих. Его бригада неодно
кратно держала первенство по заводу. 
За успешную стахановскую работу пра

вительство наградило тов. Шахова ме
далью «За трудовую доблесть». Он 
занесен в заводскую Книгу почета п 
носит звание лучшего слесаря-трубо
гибщика завода.

Па комсомольском собрании в цехе 
тов. Матвеева стахановка тов. Бельчи
кова предложила кандидатуру в члены 
избирательной комиссии командира 
фронтовой бригады Марии Кувыркипой. 
Опа первой в цехе подхватила почин 
Галины Булатовой и организовала в 
своей бригаде изучение смежных про
фессий.

Общецеховое собрание выдвинуло 
кандидатом в состав избирательной ко
миссии учетчицу Лидию Жукову, ко

торая всю работу па производстве п 
все партийные поручения выполняет 
инициативно и добросовестно.

Коллектив рабочих, ИТР и служа
щих литейного цеха выдвинул канди
датом в члены избирательной комиссии 
тов. С. И. Попова. Он поступил в этот 
цех рядовым столяром, но работая по- 
стахановски, вырос до начальника 
плавильного отделения.

Многие рабочие в честь выдвижения 
кандидатов взяли обязательства досроч
но выполнить декабрьскую п годовую 
программу. Всего было выдвинуто и 
обсуждено 25 кандидатов—лучших 
партийных и непартийных большеви
ков, которых знает и любит завод.

В ВЦСПС

ЗИМНИЕ каникулы школьников
Секретариат ВЦСПС предложил проф

союзным организациям уделить боль
шое внимание культурному отдыху 
школьников во время зимних каникул.

Профсоюзным организациям поручено 
устраивать во время каникул новогод
ние елки, утренники, киносеансы, встре
чи детей с участниками Отечествен
ной войны, учеными, писателями, ста
хановцами. Предложено также органи 
зовать выступления художественной 
самодеятельности, кинофестивали, мас
совые военно-спортивные игры, походы 
и прогулки на лыжах.

Все клубы, дворцы культуры и крас, 
ные уголки будут предоставлены для 
культурного обслуживания детей на

время каникул с 11 часов утра до 6 
часов вечера. К проведению всех куль
турных мероприятий должны быть 
привлечены педагоги, пионервожатые, 
родители и старшие школьники.

Секретариат ВЦСПС решил провести 
общегородские новогодние елки в Е2 
крупных городах страны — Москве, 
Ленинграде, Киеве, Минске, Тбилиси, 
Баку, Ташкенте, Таллине, Вильнюсе, 
Риге, Львове, Ужгороде и т. д. Цент
ральным Комитетом профсоюзов пред
ложено направить на время каникул в 
профсоюзные санатории, дома втдыха и 
на детские площадки 100 тысяч школь
ников.

(ТАСС).

1220 процентов нормы 
на каменных работах

Дни подготовки к выборам в Вер
ховный Совет СССР отмечены на Урал- 
химтяжмашетрое небывало высокой 
производительностью труда.

11 декабря инструктор стахановских 
методов Федор Бесчастпый на кладке 
степ жилого дома уложил за смену 
611 шлакоблоков, почти впятеро пере
крыв норму. Па следующий день член 
бригады Бесчастного—Владимир Шев
ченко—опередил своего учителя. За 
шесть часов он уложил 1.170 шлако
блоков, выполнив норму на 1.220 про
центов. 13 декабря Владимир Шев
ченко совместно с каменщиком Леоном 
Самаховским в условиях 27-градусного 
мороза уложил уже 1.820 шлакоблоков.

Такне успехи об’ясняются правиль
ной и четкой организацией труда.

Каменщики были освобождены от 
работ, несвойственных их профессии, 
а именно—от засыпки пустот шлако
блочных камней шлаком. Это делали 
подсобники. Раньше фронт работ ка
менщиков равнялся 6 метрам—такие 
нормативы годны только для кирпич
ной кладки. В данном случае фронт 
работ равнялся 25 метрам по длине 
степы. 44) проц, шлакоблоков пригото
вили накануне па леса, остальные под
носили в процессе кладки. Шлакобло
ки так былп расположены, что при 
всех случаях каменщик мог достать их 
руками. Раньше на рабочем месте сто
ял только один ящик с раствором, 
сейчас было четыре ящика.

За достойную встречу дня выборов
Мн»гио |кмхозивк1и Богдановячсквго 

района, развертывая социалистическое 
соревнование, готовят достойную встречу 
дню выборов в Верховный Совет СССР.

Колхоз «Звезда» (председатель тов. 
Кулизнев), соревнуясь в честь выборов 
® Верховный Совет СССР, полностью 
засыпал семенные фонды и сейчас 
проводит тщательно очистку. Колхоз в 
числе первых и полностью рассчитался 
с государством. Общественному живот
новодству обеспечена теплая и сытая 
зимовка. Произведен ремонт скотных 
дворов, подвезен к фермам полутораме
сячный запас кормов.

Достойную встречу дало выборов в 
Верховный Совет СССР готовят кол- 
хоэни1к1и колхоза «Красная волна». Кол
хоз успешно справился с обмолотом 
урожая, засыпал семена с перевыпол
нением плана на 400 центнеров.

Колхозники не успокаивапотся па до
стигнутом. К дню выборов они стремят
ся добиться новых успехов в образцо

вой подготовке к весне, в дальнейшем 
укреплении артельного хозяйства.

Делом ответил »а1шинист паровозно
го депо Свердловск-пассажирская 
тов. Логинов на призыв томских же
лезнодорожников. Он решил добиться 
того, чтобы каждый член его бригады 
ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР повысил уровень своих произ
водственных знаний.

Напарником у Логинова машинист 
Курочкин, человек, но обладающий 
большим опытом.

— Передам ему все свои приемы,— 
заявил знатный водитель поездов, — 
и к 10 февраля Курочкин будет ра
ботать не луже меня.

Своего помощника Землова Логинов 
взялся подготовить иа сдачу экзамена 
для получения прав машиниста. Обопх 
кочегаров передовой машинист учит 
умело преодолевать трудности зимнего 
времени.

ПЕРЕДОВАЯ БРИГАДА

В комсомольской фронтовой бригаде 
депо Свердловск-пассажирская, которой 
руководит Александр Торопыгвп, об’е- 
динены слесари и токари. От их ра
боты во многом зависит выпуск па
ровозов пз ремонта. Этого никогда не

забывают комсомольцы и стараются 
точно в срок выполнить все задания.

Показывая примеп бригаде, Алек
сандр Торопытип за первые десять 
дней декабря вдвое перекрыл нормы. 
Весь же комсомольский коллектив дал 
за это время 176 процентов нормы.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ЛИТЕРАТУРЫ
На-днях в Свердлгизе выходит из 

печати речь И. В. Сталина на предвы. 
борном собрании избирателей Сталин
ского избирательного округа города 
Москвы, произнесенная 11 декабря 
1937 года в Большом театре. Тираж- 
130 тысяч экземпляров.

60-тысячным тиражом выходит доклад 
В. М. Молотова на торжественном за

седании Московского Совета 6 ноября 
1945 года «28-я годовщина Великой 
Октябрьской социалистической рево 
ЛЮЦИИ».

В дополнение к ранее вышедшему 
ЗО.тысячному тиражу брошюры «Поло
жение о выборах в Верховный Совет 
СССР» Свердлгиз выпускает еще 60 ты 
сяч экземпляров этой брошюры.

СТИПЕНДИИ ИМЕНИ И. В. СТАЛИНА
Наркомат просвещения РСФСР па- 

вначпл стипендии имели И. В. Сталина 
шести студентам Уральского государ
ственного университета им. А. М. 
Горького: Е. А. Турову (физико-мате
матический факультет), М. П. Усти

новой (биологический факультет), 
В. Д. Бояковой (геолого-почвенный 
факультет), Э. А. Поповой. Л. П. Семе, 
ряковой и Л. М. Белоносовой (историко- 
филологический факультет). (ТАСС).

Комитет ио приему и устройству армян-иммигрантов
При Совнаркоме Армянской ССР ор

ганизован комитет по приему и устрой
ству армян-иммигрантов. Председателем 
комитета утвержден тов. Аствацатурян,

заместителями—тт. Марджанян и Сарян, 
членами комитета—тт. Карапетян и Ме
лик-Адамян.

ОТ ОКРУЖНОЙ ПО ВЫБОРАМ В СОВЕТ СОЮЗА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ КРАСНОУФИМСКОГО 

ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА № 271
Окружная по выборам в Сонет Союза Верховного Совета СССР избира

тельна* комиссия Ерадгоуфимскосо избирательниц округа X: 271 помещает
ся: ию. Кнасиоуфимск. ул. Куйбышева, дом № 14. Телефоны: 0-77 и 1-02.

ЗА
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ПЯТЬ ЧАСОВ —
ДНЕВНЫХ НОРМ

каменщик Украины Иван 
обратился к строителям 

с призывом—начать соревно-

Знатный
Рахманин
Харькова 
ванне в честь предстоящих выборов *в 
Верховный Совет СССР.

Вступив в соревнование, 
строители Южной железной

многие 
дороги 

повысили производительность труда в 
3—4 раза. Выдающихся показателей 
добился штукатутр Михаил Байкулов.

8 декабря Байкулов вышел иа строй, 
ку раньше обычного, чтобы подгото
вить рабочее место и инструмент. За 
первые три часа стахановец выполнил 
дневное задание на 1000 проц. За по
следующие два часа дал 
Всего 
кулов

пять норм, 
в этот день за пять часов Бай. 
выполнил 15 дневных норм.

ШКОЛА ВОДОЛАЗОВ 
ПОДВОДНОЙ РЕЗКИ

время Отечественной войны вВо 
районе Днепра, на одном из участков 
фронта впервые был применен способ 
подводной резки. С помощью электро
дов и особого устройства, сконструи
рованного академиком К. К. Хреновым, 
водолазы разрезали под водой метал
лические конструкции.

Потребность в специалистах такого 
рода еще более возросла теперь, когда 
ведутся большие восстановительные ра
боты. В ближайшее время при Глав
ном Управлении военно-восстановитель. 
ных 
водолазоч подводной резки.

Д. Н. ПЕРЕКРЕСТОВ, секретарь партбюро на шахте Ключи. (См. о нем 
корреспонденцию «Коммунисты-угольщики» на 2 стр )-

15 - летие Ямало-Ненецкого
национального округа

САЛЕХАРД, 12 декабря (ТАСС). От 
широкой Оби до снежных вершин при
полярного Урала и пустынных 'берегов 
Карского (моря на тысячи километров 
раскинулись необозримые просторы 
тундры Ямал».

Ненцы, ханты и другие народности, 
населяющие Ямальский полуостров, от
мечают 15-летие образования Ямало- 
Ненецкого национального округа. За 
эти годы пароды севера прошли слав
ный путь. В округе создано 12 рыб
ных заводов, 7 ’ моторно-рыболовных 
станций, построены консервные комби
нат и фабрика.

Когда-то земля Заполярья считалась 
бесплодной. Сейчас на пей отлично 
произрастают картофель, овощи. Работ
ники заполярной опытной сельскохо
зяйственной станции успешно выращи
вают местные сорта ячменя и пшени
цы.

Наряду с развитием хозяйства в 
округе растет п культура: работают 
61 школа, 33 школы-интерната, где 
дети находятся на полном государствен
ном содержании. Дети ненцев полу
чают не только начальное, по я срод
нее специальное образование. В центре 
округа — Салехарде—созданы нацио-|

пальное педагогическое училище, 
зоотехникум, торговая школа, готовят
ся колхозные кадры, медицинские ра
ботники.

Советская власть повседневно за. 
ботптся о благосостоянии народов Се
вера. В округе организованы 9 вра. 
чебных пунктов, детская и женская 
консультации, создано 60 акушерско- 
фельдшераких пунктов, из пих 50 — 
в тундре. Улучшается связь с отдален, 
нымп районами и стойбищами. Па 
Ямале насчитывается 47 почтовых 
отделений, 60 радиостанций.

В годы Великой Отечественной вой
ны тысячи ненцев, хантов и других 
народов Севера, как и все трудящиеся 
Советского Союза, с оружием в руках 
защищали великие завоевания Октябрь, 
ской социалистической революция. 
Свыше 200 человек за героические 
подвиги в борьбе против фашистских 
захватчиков награждены орденами и 
медалями.

Позавчера на празднество в Салехард 
прибыло пз тундры свыше 300 знат
ных оленеводов, охотников, ръибако®. 
В городе открывается праздничная 
ярмарка, начнутся традиционные гон
ки оленей.

Петербург петровской эпохи
Новая работа ленинградских историков

Коллектив научных сотрудников 
Ленинградского института истории Ака
демии наук СССР, работающий над 
историей Петербурга—Петрограда—Ле
нинграда, подготовил к печати сборник, 
посвященный петровской эпохе с 
1703—1725 гг.

Сборник рассказывает о зарождении и 
первых годах развития города.

В очерке, посвященном основанию 
Петербурга и превращению его в 
крупный столичный центр, рассказы
вается о росте новой «Северной Паль
миры», несмотря на то, что опасность 
вражеского посягательства на Петер
бург отпала лишь после 1709 года — 
времени полного разгрома шведов.

Основатель Петербурга Петр Первый 
отчетливо представлял себе важность 
новой столицы для политического и эко
номического развития Росси» и делал 
все для того, чтобы увеличить темпы 
военного, экономического и культур
ного строительства города.

Весьма ценными являются новые ар
хивные документы о зарождении пер

вых петербургских заводов, о росте и 
совершенствовании их техники. Расска
зывается о раскрытии русскими масте
рами секрета производства пороха, со
хранявшегося приглашенным Петром 
голландским мастером.

В сборнике широко освещается исто
рия петербургского порта: уже через 
20 лет он превратился в один из круп
нейших балтийских портов и с успехом 
конкурировал с рижским, ревельским и 
другими, портами.

Чрезвычайно интересны материалы о 
культурных учреждениях петровского 
Петербурга. В сборнике освещается 
история «навигатской школы» — буду
щего морского корпуса, откуда ведет 
свое начало нынешнее высшее военно- 
морское училище им. Фрунзе, инженер
ной академии, Академии наук, первого 
русского музея — Петровской кунст
камеры, медицинской школы, Петербург, 
ского театра, создателем которого бы
ла сестра Петра Наталия Алексеевна.

Работа над сборником продолжалась 
более двух лет. Об’ем его — 12 печат
ных листов. Выйдет он в свет в 1946 
году.

ОД2УО7Г СТРАНЕ
(Телеграммы ТАСС и материалы областных газет)

Ваньков работает на заводе «Красны й Октябрь.» в г. Сталинграде 15 лет. 
В дни обороны героического города он защищал свой родной завод, а 
после разгрома гитлеровцев ревности о трудится над восстановлением про
изводственных и жилых зданий. Тов. Ваньков награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени. На снимке: Н. К. ВАНЬКОВ на восстановлении 
здания заводоуправления. Фото А. Брянцева (Фотохроника ТАСС)

МУЗЕЙ' ДРЕВНЕ РУССКОЙ АРХИТЕКТУРЫ
Во 

древне-русской архитектуры. В нем бу
дет показано развитие русского зод
чества, начиная с XI века и кончая 
XVII столетием. В музее будут пред- 

ра-бот НКПС организуется школа.ставлены лучшие обоазцы соборной, 
(монастырском, юняжа-жай, ялщеда! гкой

Владимире создается музей и фасадской архитектуры, а также мо
нументальной живописи Владимира, 
Суздаля, Новгорода, Пскова и других 
старейших городов.

Экспозиция музея разрабатывается 
профейсо!рм „Сычевым*.

НАЧАЛОСЬ ПРОИЗВОДСТВО ЛЕГКОВЫХ 
АВТОМОБИЛЕЙ «ЗИС-110»

Московский автомобильный завод 
имени Сталина приступил к производ
ству семиместных легковых 
шего класса «ЗИС-110».

Новый автомобиль имеет 
деланный кузов-лимузин, 
радиоприемником, системой

машин выс-

красиво от. 
оборудован 
отопления;

гидравлическим под’емником стекол и 
новейшими современными приборами.

мощный 
Макси-

по и'ос-

На «ЗИС.110» установлен 
восьмицилиндровый двигатель, 
мальная скорость автомобиля 
се — 140 километров в час.

Свыше 50 смежных предприятий из. 
готавливают для 
агрегаты более 
Они делают для 
радиоприемники, 
типов подшипников и множество изде. 
лий из металла, резины, пластмасс, 
фибры, фетра и кожи. Материалы для 
нового автомобиля поступают из Ленин
града, Горького, Владимира, 
ва, Свердловска, Ярославля 
городов.

«ЗИС-110» детали н 
тысячи наименс ваний. 
нее свечи, сигналы, 
несколько пссятков

Куйбыше- 
н других

ДОМА ДЛЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
Сотни тысяч квадратных метров жи

лой площади получили в этом году 
работники железнодорожного транс
порта.

Начальник Центрального отдела жи
лищно-коммунального хозяйства НКПС 
директор полковник Б. Д. Жуков со
общил корреспонденту ТАСС:

— На новое жилищное строительство 
в нынешнем году было отпущено 60 
миллионов рублей. Железнодорожники 
Урала и Сибири к концу года получат 
17 тысяч квадратных метров жилой 
площади. Из них третья часть прихо
дится на Омскую и Карагандинскую 
дороги.

Значительные средства — 160 милли
онов рублей — ассигнованы также на 
ьссстановнтсльные работы в поселках 
железнодорожников, разрушенных не
мецко-фашистскими ?»хватчнками. Уже

. в эксплоатацше 269 тысяч Ййад-

ратных метров жилой
Тысячи железнодорожников 

лены из землянок во 
ные дома. Только в ноябре\ переселено 
980 семей. Дома строятся, главным об
разом. одноэтажные, типа коттеджей, 
на одну—две квартиры.

Широко распространено индивидуаль
ное жилищное строительство. В теку
щем году 1500 железнодорожников по
строили собственные дома. Заканчи
вается постройка еще 1500 индивиду
альных домов. Кроме ссуды в 10 ты
сяч рублей, выдаваемой с рассрочкой 
на 7 лет, застройщики получают по
мощь строительными материалами.

Немалое внимание уделяется сущест
вующему жилому фонду. В этом году 
значительно перевьи элнен план капи
тальных . работ. Отрсушхтироваио боль
ше миллиона квадратных метров жилой. 
ШЮЩМДЩ /’

площади, 
пересе- 

вновь отстроен-
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ПОДГОТОВКА' К ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Агитатор в молодежном общежитии Сельсовет проверяет 
выполнение наказа

Ранние зимние сумерки спускались 
«ад городом. Куранты на старинной 
Невьянской башне звонко пробили че
тыре раза. Шумно .распахнулись завод
ские ворота, и веселая шумная толпа 
молодежи рассыпалась по улицам. 
Группа рабочих свернула на дорожку, 
ведущую в заводской поселок «Пески». 
Виктор Клюкин, Илья Глухов. Костя 
Булатов и Саша Русаков, обгоняя дру
гих, спешили к себе в общежитие, где 
сегодня агитатор должен проводить бе. 
седу.

Собравшись в тесный кружок вок
руг стола, молодые рабочие вниматель
но слушают тихую, неторопливую речь 
Георгия Гавриловича Моторина, который 
прпшел сегодня к ним, чтобы разъяс
нить «Положение о выборах в Верхов
ный Совет СССР».

Агитатор увлекательно строит бесе
ду. Он зачитывает статьи «Положе
ния». приводит примеры из жизни 

завода, города. Стараясь не проронить 
ни одного слова, слушает его стаха- 
повеп цеха ширпотреба Илья Глухов. 
Как п все, живущие здесь- слесари, 
токари, сварщики, Илья впервые 10 
февраля пойдет голосовать за канди
датов в депутаты Верховного Совета 
СССР. Много вопросов возникает у не
го, и агитатор помогает во веем разоб
раться.

Тов. Моторин говорит .о том, что в 
нашей стране выборы депутатов рав
ные, каждый гражданин имеет один 
голос.

— А как же может быть иначе?— 
недоуменно спрашивает Илья Глухов. 
Он родился п вырос в советской стра
не, воспитывался в годы расцвета со
ветского демократизма и вопрос этот 
естественен. Его поддерживают това
рищи. Тогда Георгий Гаврилович под
робно рассказывает об избирательной 
системе в буржуазных странах.

— Капиталист, владелец фабрики, 
живет в одном городе.—поясняет аги
татор,—а г, другом, скажем, имеет фи
лиал своего предприятия и ему вмес
те с семьей разрешают голосовать в 
обоих городах, а рабочий там подает 
свой голос только в одном округе.

Этот пример убеждает молодежь.

В новом
В юго-восточной части Красноураль- 

ска вырос новый поселок. В дни 
прошлых выборов здесь не было ни 
одного дома. Агитатор Коваленко, прово
дя беседу в общежитии, удачно вос
пользовался этим фактом: он хорошо 
иллюстрировал вопрос о правах совет
ского гражданина.

— В нашей Конституции,—сказал 
тов. Коваленко.—записаны права граж
дан СССР и эта права обеспечены ма
териально. Вот возьмите хотя бы наш 
поселок. Он только что появился, а 
культурцо-^ытовыс учреждения уже ра
ботают. Клуб у пас хороший. Построе
ны магазин, столпы■<, есть медицин
ский пункт, школа.

Много примеров приводил агитатор 
из жизни Крлеппзттптьгкл. ■ пашей об
ласти и стропы. 'Чтобы полнее париео- 
гать картину завоеваний' советского 
человека, которые запечатлены в 
Сталинской Копстптуцпп. Каждый при
мер был краток и в то же время убе
дителен. иитерссои. -

В соседнем общежптпп беседу’ прово
дил агитатор тов. Желтобрюк. Он так
же пользовался живыми фактами,'при
мерами.

В процессе беседы у слушателей воз
никают самые разнообразные вопросы. 
Слесарь Алексей Долгапцсв должен пе
реехать на другой завод и подробно ин. 
тсресуется статьей 82-й «Положения». 
Петр Санников просит об’яснпть, поче
му большие и малые союзные респуб
лики посылают в Совет Национальнос
тей одинаковое количество депутатов. 
Тов. Моторин раз’ясняет ему нацио
нальную политику нашего государст
ва.

Беседа затягивается, незаметно про
ходит время. Неохотно отпускают свое
го агитатора молодые рабочие, догова
риваются о следующей встрече.

Георгий Гаврилович Моторин—мо
лодой коммунист, техник-конструктор 
Невьянского машиностроительного заво
да, частый и желанный гость в моло
дежном общежитии. Он проводит там 
пптереепые беседы на темы «доклад 
товарища Молотова и задачи молоде
жи», «Сталинская Конституция—самая 
демократическая Конституция в мире», 
регулярно читает газеты с материалом 
процесса главных немецких военных 
преступников в Нюрнберге. Аудитория 
его.всегда обширна.

Тов. Моторин нс только агитатор, 
но и руководитель, помощник молоде
жи. Со всеми своими нуждами рабочие 
обращаются к нему. Он помог нала
дить четкое обслуживание в столовой, 
организовал ремонт поврежденной элек
тролинии, достал электрические лам
почки, шашки, шахматы. В общежитии 
организован красный уголок, где всегда 
есть свежие газеты. Сейчас в корпусе, 
где живет молодежь, оборудуют' агит
пункт избирательного участка, который 
станет центром агптапионцо-массовой 
работы в поселке.

Занимаясь с молодежью, товарищ Мо
торин постоянно учиться сам. Он внима
тельно готовится к беседам. Читает 
много дополнительной литературы. Речь 
товарища И. В Сталина на предвыбор
ном собрании в 1937 году и доклад 
М, И. Калинина «Что дала Советская 
власть трудящимся» — его постоян
ные пособия.

Коммунист Моторин по праву счи
тается одним из лучших агитаторов 
завода.

Р. БЕРОВА.

поселке
Агитпункт расположен в центре по

селка. Здесь собрала избирательная 
литература, открыта большая выставка 
па тему: «Что дала нашему пароду 
Сталинская Конституция».

Часто приходят сюда агитаторы, 
чтобы ознакомиться с литературой, по
священной выборам в Верховный Совет 
СССР. Охотно посещают агитпункт 
и избиратели. Особенно любят они слу
пи гь агитатора-коммуниста Желтобрюк.

На. агитпункте установлен день аги
татора. Сделано это как только нача
лась организация кружков по изучению 

• Положения о выборах в Верховный Со
вет СССР». В этот лень агитаторы чи- 
т(11рт лекции, с ними проводятся бесе
ды по обмену опытом агитационной 
работ),т. Вее это позволило не только 
познакомиться о методами каждой) 
агитатора, по н обогатить молодых 
агитаторов опытом организации массо
во-политической рабозф] среди избира
телей.

Агитпункт вновь созданного изби
рательного участка стал центром, где 
по любому вопросу агитатор и изби
ратель получают исчерпывающий от
вет.

В. АГИШЕВ.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ С МЕСТ
БОГДАНОВИЧ. Исполком Богдапо- 

впчекого райсовета утвердил избира
тельные участки по выборам в Верхов
ный Совет СССР. Всего их будет 
27. Подобраны и отведены уже помеще
ния, в некоторых из них спешно про
водится необходимый ремонт, подбирает
ся мебель, изготовляются урны, пишут
ся плакаты, многие участки будут 
электрифицированы. Па 25 участках 
будут установлены телефоны.

АЧПТ. Ачитскпй районный дом 
культуры, клуб Афанасьевского сельсо
вета и Русско-Потамская пзба-чптальпя 
организовали выставки литературы, по
священные выборам в Верховный Совет 
СССР.

Вчера в пзбе-читальпе Ялымского 
сельсовета собрались десятки людей— 
члены сельхозартели «Заря». Опп при-' 
шли па вечер вопросов и ответов. Кол-1

Х03П11К11 задавали много вопросов. Па 
все руководитель коллектива агита
торов Людмила Михайловна Кузьминых 
дала исчерпывающие ответы. Избирате
ли остались очень довольны инициа
тивой агитколлектива и просили чаше 
проводить такие вечера.

В районе создано 15 агитколлекти
вов, в которых насчитывается 265 
агптаторов.

ТАБОРЫ. В Добрпнском сельсовете со
стоялось совещание агитаторов Луч
ший агитатор колхоза им. Буденного 
Мария ШнлловсКая рассказала об опы
те своей работы.

Б.МТКА. Проведено районное совещание 
учителей. Они прослушали доклады 
«Положение о выборах в Верховный 
Совет СССР» п о задачах интеллиген- 
ппи в подготовке к выборам. На соб
рании присутствовало 50 человек.

Шесть лет тому назад избиратели 
Мслкозсровского сельсовета, выбирая 
депутатов в местный совет, дали им 
большой и важный наказ.

Этот наказ стал для сельсовета 
программой действий. Депутаты стре
мились выполнить его четко до пос
леднего пункта.

В какой же мере выполнен наказ 
избирателей? На-днях сессия сельсо
вета депутатов трудящихся обсудила 

■ этот вопрос на своем ра» •ширенном 
заседании. С докладом выступил 
председатель исполкома тов. Лопатни- 
ченко.

— Возьмем такие пункты, как о 
расширении в колхозах посетим 
площади, повышении урожайности, 
выполнении обязательств перед госу
дарством и о развитии общественного 
животноводства,—начал свой ,1>ьлад 
тов. Лопатппченко. — Избирателями 
было наказано—расширять посевную 
площадь, повышать урожайность, во
время сдавать хлеб государству. Эти 
пункты наказа выполняются. Посевы 

' в колхозах. за эти годы расширены 
5 на 311 процентов. Что же касается 
I животноводства, то поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось в полтора 

' раза.
Избиратели наказывали далее зор- 

' ко охранять колхозное добро во всех 
1 сельхозартелях организовать пожарные 
дружины. Депутаты выполнили и эту 
волю избирателей.

В наказе записано—осуществлять 
закон о всеобуче, ликвидировать сре
ди населения неграмотность. Нами и 
здесь проделана большая работа.

I Неграмотных на территории сельсовета 
. теперь нет. В отдаленной колхозной 
! деревне «Озерки» открыта новая 
школа.

Затем тов. Лопатппченко перечпеля- 
{ ст, как выполнены другие пункты на- 
каза:

— Через речку Каменку и Сред
няя построены мосты, через реку 
Нейва установлен переход. Село и 
два колхоза связаны с городом те
лефоном. В наказе избиратели поста
вили вопрос об электрификации села. 
Сейчас «лампочки Ильича» горят в 
сельсовете, в правлении колхоза, на 
фермах и во многих домах

В заключение докладчик останавли
вается па недостатках. Пе ®се школь
ники учатся—мы не позаботились во
время, чтобы обеспечить их обувью. 
Слабо поставлена еще агптационпо- 
массовая, организационная и культур
ная работа.

После, доклада выступил тов. Устьян
цев, который заявил, что наказ изби- 

| цителей можно считать в основном 
выполненным. Затем он рассказал, как 
колхоз «Уралец», который он возглав
ляет. в годы войны с, меньшим числом 
людей справился с работой по об’ему 
большей, чем в мирное время.

Депутат сонета—председатель колхо
за «Пролетарий» тов, Кропаццев зая
вил. что к дню подписания отчета 
уральцев товарищу Статину необходимо 
закончить все недоделки в электрифика
ции и в подготовке к весеннему севу. 
Одновременно он поднял вопрос о стро
ительстве колхозного клуба.

С критикой недостатков в работе 
постоянно действующих комиссий и с 
практическими предложениями высту
пили тт. Мелкозеров, Абрамов и другие 

Депутатам и активу сессия предло
жила шире развернуть агитмассовую 
работу по подготовке к пыбовзм. глуб
же ра.Гясннть избирателям «Положенно 
о выборах ». Конституцию СССР, доклад 
товарища Сталина на Чрезвычайном 
УДИ С’ззде Советов и другие докумен
ты. Сессия обязала председателей кол
хозов немедленно обеспечить нуждаю
щихся школьников обувью и одеждой. 
В своем решении сессия записала так
же о подготовке колхозов к весеннему 
севу, о лпквтанни недоимок по фи
нансовым платежам.

Е. КРУГЛОВ.
гор. Алапаевск.

5.500 СЛУШАТЕЛЕЙ
ПЕТРОКАМЕНСК (по телефону). 

Здесь создается 16 избирательных уча
стков. Помещения для них уже выде
лены. Опп оборудуются радио, теле
фоном. электрифицируются. Начата ра
бота 1г художественному оформлению 
участков.

К агитационной работе привлечено 
около 200 человек. В их числе—де
путаты советов, учителя, медицинские 
работники. Проведено уже 370 читок 
и бесед, на которых присутствовало 
более 5.500 человек. Избиратели ак
тивно участвуют в беседах.

О дополнительной оплате труда
колхозников

Я. С. ЛЕВИ — лучший токарь Красноуральского завода—выполняет норму 
на 200 проц. За 2 года обучил профе сени токаря 38 учеников. Все они 
получили 5 разряд. Фото В. Брен.

БИЛИМБ/АЕВСКИЕ ДОЛОМИТЫ 
И ИЗВЕСТНЯКИ

Начало разработки доломитов и изве
стняков в Билимбае относится к 
1730—40 годам—периоду возникновения 
здесь металлургического завода.

До постройки железной дороги Пермь 
— Кунгур — Слердлэвск (1903 — 
1010 гг.) доломиты потреблялись только 

местным заводом, а после постройки 
дороги они вначале отправлялись На
деждинскому заводу, а теперь бидим- 
баевскими доломитами снабжаются до 
тридцати предприятий и среди них: при
камские металлургические заводы. Се. 
ровский, Уралмаш, ВИЗ, Ижевский, 
Боткинский, Омский, Тюменьскнй, та
гильские предприятия, Молотовскнй за.
вод и другие.

Известняки же Билнмбая получили 
широкое распространение только после 
1940 года. С этих пор карьероуправле
ние стало снабжать не только местный 
завод, по и Верх.Исетский, Динасовый, 
Первоуральский, Уфалейский, Лысьвен
ский, Уралмаш и много других пред
приятий Урала.

В дореволюционное время добыча 
флюсов велась кустарным способом в 
небольших карьерах с гужевым тран
спортом. После революции и до начала 
Великой Отечественной войны их добы
ча производилась также вручную, но с 
доставкой автотранспортом к линии же
лезной дороги, на станцию Билимбай.

Великая Отечественная война с не
мецко-фашистскими захватчиками потре
бовала от Урала резкого увеличения 
выпуска металлов. Растущими нуждами 
фронта была вызвана необходимость ус
коренного развития Билимбаевского ме
сторождения по добыче флюсов.

,В период войны, после постройки 
под’ездных путей к карьерам доломитов 
в известняков, их добыча постепенно 
начала возрастать. Однако погрузка в 
забоях, откатка п погрузка в железно
дорожные составы попрежнему делались 
вручную. Это замедляло ход разработки

ПАРТИЙНАЯ Ж И 3 Н К

Коммунисты-угольщики

'Погрузки доломита в забоях и в желез, 
подорожные вагоны, механизирована от
катка.

| Вес эти мероприятия по реконструк

ции карьеров и механизации трудоемких 
, процессов дали возможность в этом 
году повысить добычу флюсов, по срав. 
нению с прошлым годом, на 64 процен
та, а увеличенную годовую программу 
закончить на один месяц ранее срока. 
Отгрузка флюсов за 11 месяцев в те
кущем году на 60 проц, больше, чем за 
тот же период минувшего года.

Коллектив Билимбаевского карьероуп
равления достиг этих результатов бла-
годаря дружной, слаженной борьбе за 
выполнение плана. Между цехами, сме. 
нами и отдельными участками проходит 
горячее соревнование за право первой 
подписи под рапортом товарищу 
Сталину.

Лучшие люди коллектива, активно 
участвовавшие в реконструкции пред
приятия, давали и дают образцы ста
хановского труда в увеличении добычи 
флюсов. Машинист экскаватора Климов, 
скреперисты Изганипа, Фархазова и Кад
никова, забойщики Крылосова, Чижова, 
Катаева, Спиридонова и Ганцева, на
чальники смен Падьянов и Жигалов, 
начальники карьеров Крюков и Дюба- 
ноз, механики Южаков, Собенин и Бес
сонов, строители-плотники Кочев, Са
марцев и Онучин, бригадиры Волегов, 
Скорышш и Климов, кузнец Скоры, 
ннн, прораб Климов и другие товарищи 
отдают производству всю свою неисто
щимую энергию.

Перед Бнлимбаевским карьероуправ
лением теперь стоят новые, не менее важ- 
ныг "задачи. Необходимо на Галкинском 
известняковом карьере создать узел 
дроблении ДЛЯ облагораживания извест
няков; построить Сухореченский доло
митовый карьер, так -как действие 
Вересовского кратковременно, а доло
миты Сухорсчья обладают высоким ка
чеством и имеются в большом количест-

и мешало полностью удовлетворить за
просы металлургических и танковых за. 
водов Урала.

Лишь в конце прошлого года нача
лась реконструкция известняковых 
карьеров и в первую очередь Галкин- 
ского. Там были построены погрузочные 
бункеры емкостью до тысячи тонн, ме
ханизированы вскрышные работы, гро
хочение горной массы. Ручное сито в 
забоях заменено сортировкой с непод
вижными грохотами, построенной в бун
керах. Вместо ручной погрузки в забоях 
заработали экскаваторы. По предложе
нию начальника Галкинского карьера 
тов. Крюкова для откатки применена 
передвижная платформа. Это облегчило 
труд и расширило фронт очистных ра
бот. Создана ремонтно-механическая ба
за, построены мастерские. Особенное 
внимание было обращено на улучшение 
бытовых условий работающих. Выросли 
новые здания общежитий, бани, прачеч
ной, столовой.

На Вересовсксм доломитовом карьере, 
используемом временно до пуска в эк- 
сплоатацию Сухореченского месторожде
нии, применена малая механизация: ус-
тановлены скреперные лебедки для

чпм стимулом повышения произ
водительности труда в сельском хо
зяйстве. Это вскроет дополнительные 
резервы, разбудит творческую инициа
тиву масс.

ве. Нам предстоит дальнейшее строи
тельство жилых и культурно-бытовых 
зданий для рабочих и их семей.

Бнлимбаевское карьероуправление сей
час располагает достаточными резервами 
для последующего хозяйственного раз
вития. У нас имеется необходимая ре
монтная база. Наши хорошо подготов, 
ленные кадры могут работать не только 
над расширением добычи доломитов и 
известняков, но и заняться развитием 
работ на расположенном вблизи место
рождении формовочных песков, начав их 
детальную разведку.

Коллектив рабочих, служащих и ин
женерно-технических работников Билим
баевского карьероуправления, готовясь к 
годовому отчету перед вождем, ставит 
перед собой задачу—стать деятельным 
и активным участником осуществления 
четвертого пятилетнего народно-хозяйст
венного плана.

Л. ШНАПЕР.
Директор Билимбаевского

карьероуправления.
Г. КИТАМ.

Главный инженер.

«Колхозное крестьянство показало в 
годы войны свою политическую созна
тельность и колхозную организован
ность в сельском хозяйстве. Крестьяне 
и крестьянки хорошо поняли теперь 
значение социалистического соревнова
ния в колхозах и многое сделали для 
того, чтобы восполнить тот огромный 
урон, который был нанесен сельскому 
хозяйству временным захватом немец
кими оккупантами части территории 
пашей страны». Такую высокую оцен
ку дал тов. Молотов советскому крес
тьянству в докладе о XXVIII годовщине 
Великой Октябрьской социалистической 
революции.

Развертывая широкое социалистиче
ское соревнование на полях и животно
водческих фермах, колхозники пашей 
области добились в нынешнем году не
малых успехов. Десятки и сотни бригад 
и звеньев, работая самоотверженно, 
перекрыли установленные планы уро
жайности зерновых, каротфеля и ово
щей и тем самым внесли свою лепту 
в дело борьбы советского народа за 
увеличение продовольственных ресурсов 
страны. Тысячи животноводов перевы
полнили установленные планы увели
чения поголовья и повышения продук
тивности скота.

Ударный труд передовиков приносит 
им заслуженную славу и большие ма
териальные преимущества. Вся область 
знает звеньевую колхоза «Оё’енгнеиие», 
Красноуфимского района, тов. Петрову 
Она со своим звеном добилась рекорд-

качестве дополнительной оплаты 
труда. Заслуженной славой поль
зуются в области полеводы колхо
за «Авангард». Невьянского района. 
Члены бригады этого колхоза, которой 
руководит тов. Назаров, получают в 
порядке дополнительной оплаты труда 
за персвыполнеп'пс плана урожайности 
около 800 пудов хлеба. Одна десятая 
часть животноводов области завоевала 
право получить дополнительную опла
ту труда, по которой полагается нм 
более 4000 голов скота.

Ударный труд стал в нашей стране 
делом чести. Ударный труд приносит 
нашим людям дополнительные мате
риальные преимущества.

«Ударность,—говорил В. Л. Ленин;— 
есть предпочтение, а предпочтение без 
потребления ничто... Предпочтение 
в ударности есть предпочтение и в 
потреблении. Без этого ударность—меч- 
тайпе, облачко, а мы, все-таки, мате
риалисты».

Исходя из этого ленинского учения, 
правительство пять лет тому назад 
установило систему дополнительной 
оплаты труда колхозников за повы
шение урожайности полей и продук
тивное ги животноводства. Эта система 
имеет огромное значение и борьбе за 
хозяйственное укрепление колхозов. 
Она уже принесла большую пользу 
там, где ее правильно применяют.

В Арамильском и Пышмпнском 
районах в нынешнем голу добились

несомненно, что одной из причин, спо
собствующих под’ему сельского хозяй
ства в этих районах, является пра
вильное применение дополнительной 
оплаты труда. Из года в год получают 
дополнительную оплату овощеводы кол
хоза имени Свердлова, Арамильского 
района. II из года в гол повышается 
урожайность полей в этой артели. Бо
лее .200 человек получают нъпнче до 
полнительную оплату за перевыполне
ние планов продуктивности животно
водства в колхозах Пышмииского рай
она. II именно потому, что обществен
ные интересы колхозов здесь тесно 
связаны с личными интересами кол
хозников, артельное животноводстве 
Пышмипского района идет в гору.

Уравниловка в оплате труда нано
сит колхозному хозяйству большой 
ущерб. Она, уравниловка, расшатыва
ет трудовую дисциплину, сковывает 
творческую инициативу масс. Между 
тем, и поныне имеются еще незадачли
вые руководители, которые не понима
ют п недооценивают значение своевре
менного начисления и выдачи допол
нительной оплаты труда. Такие факты 
были в прошлом году в Талицком, 
и Ачптском районах. Такне факты име
ют место в колхозах этих районов и 
нынч».

Сельскохозяйственный год заканчи
вается. В колхозах подводятся сейчас 
итоги. II в этом деле нет более важ 
ной задачи, как правильное пачпеле 
ние и своевременная выдача доходов

ного урожая 
а подучает

картофеля п овощей больших успехов п в области полевод-<на трудодни по 
немало продуктов в|ства н в области животноводства. И [ оплат. труда. Это

Что же нужно сделать для того, 
чтобы во-время. начислить и выдать 
.дополнительную оплату труда? Прежде 
всего, точно проверить записи трудо
дней, выявить затраты труда каждого 
члена звена по культурам, а работни
ков тракторных бригад но участкам, 
то”но подсчитать результаты труда 
каждого животновода.

В нашей области в нынешнем году 
широко применялось закрепление уча- 
:тков картофеля и овощей за отдельными 
членами звена н бригады. Эт» более 
высокая ступень организации труда в 
колхозах, когда каждый член звена 
получает задание не па день, а на весь 
сельскохозяйственный сезон и отвеча
ет целиком и полностью за повышение 
урожайности на своем участке.

Внедрить эту систему организации 
труда в колхозах, широко распростра
нить ее возможно будет лишь в том 
случае, когда колхозники, которые 
вырастили на закрепленных участках 
высокий урожай, получат доход но до
полнительной оплате труда. Своевре
менная выдача такого дохода пока
жет всем колхозникам преимущество 
этой системы организации труда не 
только для артельного хозяйства, но и 
для колхозника, для улучшения его ма
тери ал ьно го бл агосюстоя и и я.

Начисление и выдача дополнитель
ной оплаты труда имеет ыромное на
родно-хозяйственное значение, Одни 
лишь счетоводы колхозов с этой рабо
той не справятся. Па помощь им дой

дополнительной жны приттн работники райзо, преж- 
является могу-1 де веет», , бухгалтеры-инструкторы,

агрономы и зоотехники. Долг чести 
работников райзо — добиться, чтобы 

1 все колхозники, завоевавшие право 
получить дополнительную оплату тру
да, получили се полностью и во-врс- 
мя.

Дополнительная оплата труда вы
дается колхозникам лишь после того 
когда артель выполнила свои обяза
тельства перед государством. В нашей 
области имеются еще такие колхозы, 
которые не выполнили годовой план 
поставок зерна, картофеля, овощей, 
и продуктов животноводства. Чтобы 
но нанести ущерба колхозникам, за 
воевавшим право на получение дополни
тельной оплаты труда, необходимо в 
ближайшие дни выполнить планы не 
всем видам поставок.

И, наконец, еще одно. В ряде кол
хозов затянулся обмолот хлебов. Поми
мо того, чдо затяжка обмолота приво
дит к большим потерям, она пе дает 
возможности подвес™ окончательные 
итоги по урожайности в той или иной 
бригаде, а это задерживает начисление 
и выдачу дополнительной оплаты, 
Вот почему ускорение обмолота в ин
тересах самих колхозников. Вот поче
му эту работу необходимо завершить 
буквально в ближайшие дни.

Колхозная деревня приходит к 
концу сельскохозяйственного года с 
новыми успехами . Передовики сель
ского хозяйства хорошо потрудились, 
много заработали хлеба, овощей и 
продуктов животноводства. Наш долг— 
обеспечить выдачу дополнительной 
оплаты каждому передовику, широко 
раз’яснпть систему оплаты труда кол 
хозников в тем самым множить чис
ло стахановцев в сельском хозяйстве

А. ДАВЫДОВ.

В трудные’ военные годы начались 
работы по восстановлению шахты 
Ключи, которая со времен граждан
ской войны бездействовала.

Первое время считали, что эту 
шахту бесцельно восстанавливать, так 
как в ней мал запас угля. Ио стране 
нужен был уголь. И люди, преодолевая 
цсе трудности, неутомимо работали дни 
и ночи Вскоре геологическая партия 
треста Егоршии уголь установила ог
ромные угольные запасы в шахте. За
брошенная шахта была по воле боль
шевиков в невиданно короткий срок 
не только восстановлена, ио и хорошо 
оборудована и рядом с ней была про
бита еще одна. П теперь действуют в 
Ключах две шахты с высокой добычей 
угля.

Эта столь трудная работа легла на 
плечи молодой партийной организации 
и небольшого коллектива шахты. Пер
вое время много было технических не
поладок. Плохо действовал механизм 
водоснабжения, с перебоями работали 
компрессоры. Частые простои отрица
тельно действовали па трудовую ди
сциплину.

Па партийном собрании коммунисты 
шахты обсудили вопрос об организации 
труда. Решено было на самые сложные, 
трудные участки в шахте послать 
коммунистов, организовать в забоях 
партийные группы. Эго решение было 
вскоре выполнено. 80 процентов всех 
коммунистов пошли работать в шахту 
забойщиками и десятниками. Всюду 
они заняли авангардную, организатор
скую роль.

Было создано 8 партийных групп. 
Парторгамп утверждены лучшие забой
щики тт. Рукомойник, Скутпн, Яса
ков, Ломадуров и другие. Личным при
мером они увлекали за собой беспар
тийных па самоотверженный труд. 
Каждый парторг досрочно первым вы
полнил ГОДОВУЮ норму добычи угля. 
Стахановцы орденоносцы Вениамин 
Семенович Скутии, Александр Федо
рович Ломадуров дали две с половиной 
годовых нормы. Коммунисту забойщи
ку Константину Семеновичу Скутпну, 
вскоре трест Егоршипуголь . присвоил 
звание мастера угля первого класса.

Победителем во Всесоюзном соревно
вании угольщиков вышел первый 
участок шахты, которым руководит 
коммунист Г. В. Замараев. Большую 
творческую работу по восстановлению 
шахты и увеличению добычи угля 
провел главный инженер коммунист 
Крепе.

Организованно и успешно работают 
сейчас па шахтах 8 комсомольско- 
молодежных бригад, возглавляют их 
коммунисты и комсомольцы. Комео- 
мольско-молодожная бригада мастера 
угля забойщика коммуниста тов. Анто
нова не раз побеждала в еопевноваипп 
и отмечалась обкомом ВЛКСМ, как луч
шая бригада.

Партийная организация шахты об
суждала за это время па партийных 
собраниях много важных жизненных 
вопросов. Повседневно проверяла п ор
ганизовала выполнение своих реше
ний. Так, еще летом текущего года,

партийное собрание, обсудив доклад 
заведующего шахтой тов. Леликова о 
подготовке к зиме, потребовало подго
товить шахту для работы в зимних 
условиях к 30 октября. Тогда же бы
ло поручено партбюро заслушать тов. 
Леликова о выполнении настоящего 
постановления и доложить коммуни
стам. Секретарь партбюро тов. Пере
крестов повседневно следил за ходом 
выполнеипя этого решения, привлекал 
к этому делу коммунистов. В резуль
тате шахта Ключи первая ио тресту 
хорошо подготовилась к работе в зим
них условиях. После тщательной про
верки государственная комиссия выда
ла ей паспорт с хорошей оценкой.

Па повестке дня партийном органи
зации нс рал стояли вопросы о ходе 
социалистического соревнования, поли
тической работе и подготовке к подписа
нию отчета уральцев товарищу 
Сталину.

Активными исполнителями партий
ных решений являются сами коммупп- 

| сты и, в первую очередь, члены парт- 
I бюро, партгрупиор! II. Например, по

становление партбюро шахты о 
развертывании социалистического со
ревнования в честь выборов парт- 
групнорг тов. Ломодуров на другой 
же день обсудил на собрании своей 
группы. Кажийй из 7 коимунпегов 
партгруппы взял на себя дополните.п>- 
ные социалистические обязательства во 
добыче угля. При этом коммунистам 
было поручено, чтобы вовлекли в со
ревнование беспартийных товарищей, 
работающих вместе с ними в забое. 
Такое же решение приняли коммуни
сты партгруппорга тов. Рукомойкяна 
и другие.

Затем это решение было обсуждено 
на собрании рабочих. П коллектив 
об’явил стахановскую вахту в честь 
подготовки к выборам в Верхов шй 
Совет СССР, подготовки п подписа
ния отчета перед товарищем Сталиным, 
обязавшись не только досрочно 
завершить годовой план добычи 
и отгрузки угли, по и сэкономить от 
снижения себестоимости продукции 
иолчиллпопа рублей.

Всюду, на участках в борьбе за гы- 
полнеппе этих обязательств авангард
ную роль занимают коммунисты е 
комсомольцы, их примеру следуют не
партийные болыпевикн-угольщпкп.

Коллектив шахты Ключи из месяца 
в месяц перевыполняет планы по до
быче угля, подготовительным работам 
п ио отгрузке угля. Значительно сни
жена па шахтах себестоимость про
дукции. За 10 месяцев текущего года 
план добычи угля выполнен па 104 
проц. Механизмы тахты работают бес
перебойно. Большая работа проделана 
по технике безопасности, все камеры 
теперь бетонированы. Регулярно про
водится работа с командирами произ
водства.

Усилиями большевиков шахта Клю
чи заняла прочное место в первых 
рядах победителей соцпалпстпчсского 
соревнования, дав в ноябре 800 тонн 
угля сверх плана.

С. ЕРМАКОВ.
гор. Артемовск.

Лекторская группа горкома
Лекторская группа Каменск-Уральско-[ 

го горкома ВКП(б) работает в основном 
над тематикой истории партии. За Пос
ледние шесть месяцев из 25 тем. раз
работанных лекторами. 15 посвящены 
истории партии и философии. В числе 
их лекции о книгах Ленина «Шаг 
вперед, два шага назад», «Две такти
ки социал-демократии в демократичес
кой революции», а также лекции: 
«Манифест коммунистической наргии». 
«Основные черты марксистского диалек
тического метода», «Исторический ма
териализм», «Роль идей в обществен
ной жизни» и другие.

В связи с ростом общего количества 
л1ЭТ'иг.1, пристуиишдпепо к самостоя
тельному изучению истории ВКП(б), 
в последнее время при парткабинете 
создан городской лекторий с полным 
никлом лекций по курсу истории пар
тии и произведениям классиков марк
сизма-ленинизма.

Для охвата лекциями наибольшего 
числа слушателей открыты филиалы 
лектория во всех трех районах города 
В них уже прочитаны лекции: «Значе
ние марксистско-ленинской теории в 
практической деятельности партии», 
«Манифест коммунистической партии». 
Посетило их свыше 300 человек.

Обычно после каждой лекции мы за
читываем слушателям ее конспект и 
список рекюмсидательной литературы. 

Это делается для того, чтобы помочь 
товарищам более детально изучить 
отдельные произведения классиков 
марксизма-ленинизма.

Лектора горкома ВКЛ(б) читают так 
же лекции: «Международное и внут
реннее положение СССР». «Русский 
народ—руководящая сила ереси! народов 
надпей страны», «Разгром германского 
разбойничьего империализма» и т. п‘

По сравнению с прошлым годом ко
личество лекций значительно выросло. 
Если в 1944 году было прочитано 
835 лекпнй, то в текущем году—око
ло 1500.

Серьезное внимание уделяет лектор
ская группа качеству лекций. Каждая 
вновь разрабатываемая тема обычно об
суждается па лекторском семинаре. В 
его работе принимают участие не толь
ко лектора, но и преподаватели исто
рии, литературы, работники горкома 
партии. Каждая лекция, таким образом, 
подвеогаедся глубокому и всесторонне
му обсуждению. Это позволяет лектору 
выходить в аудиторию всегда с полно
ценной, хорошо продуманной темой. Се
минар служит школой для повышения 
квалификации лекторов.

В результате упорной и серьезной 
работы над собой ваши лектора иэ 
внештатных пропагандистов стали хо
рошими штатными лекторами, которых 
уже знает актив города и охотно по- 
сещает их лекцпи. Товарищи Маневич 
и Либерман читают ио вопросам фило
софии; их лекции всегда проникнуты 
глубоким идейным содержанием, увяза
ны с современностью; ясность и просто
та изложения делают их доступными 
широкой аудитории. На высоком идей
ном уровне читает лекппи по истории 
партии зав. городским парткабинетом 
тов. Овсянников.

Работа лекторской группы горкома 
ВКП(б) не лишена дгедостатков. Неве
лико еще дадличество массовых лек- 

| ций, читаемых лекторами для трудя
щихся и интеллигенции города по ак
туальным вопросам. Имеются случаи 
срывов намеченных лекций на пред
приятиях. Отдельные секретари парт
организаций явно недооценивают лек
ционную пропаганду, слабо организуют 
слушателей, не извещают их своевре
менно о предстоящей лекции. По этой 
причине на-днях сорвалась лекция т. 
Маневича на Красногорской ТЭЦ. Неод- 
иократпе срывались лекппи н в дру
гих организациях. Пришлось внести 
вопрос па обсуждение бюро горкома 
ВКП(б). Сейчас таких фактов значи
тельно меньше.

В настоящее время лекторские груп 
пы горкома и райкома ВКП(б) разра
батывают лекции о советской демокра
тии, Сталпиской Копстптуцпп и дру
гим темам, связанным с подготовкой 
к выборам в Верховный Совет СССР. 
К чтению этих лекций привлекаются 
руководящие партийные и советские 
работники города.

В связи с решением обкома партии 
об улучшении постановки экономиче
ского образования лекторская группа 
разрабатывает цикл лекций ио полит
экономии, конкретной экономике, пла
нированию. Читать их будут, помимо 
лекторов, главные инженеры и заведу
ющие плановыми отделами заводов. 
Парткабинет горкома ВКП(б) уже раз
работал тематику этих лекций для 
партийно-хозяйственного актива горо
да.

Д. ШМЕРЛИН.
Руководитель лекторской группы 

Каменск-Уральского горкома ВКП(б).

I

ИЗУЧЕНИЕ СВОЕГО ГОРОДА
Семинар по 'изучению экономики свое

го города провел для партийно-хозяйст
венного актива Асбестовский горком 
ВКП(б). Управляющий трестом Союзас- 
бест тов. Пашкин сделал на семинаре 
доклад о 225-летии открытия асбеста и 
дальнейших перспективах асбестовой 
промышленности.

Для участников была организована 
обширная выставка. На ней представле

ны подробная геологическая карта рай, 
она, многочисленные фотографии, дна. 
граммы, образцы горных пород и гото. 
вых изделий, а также выставка техни
ческой литературы.

Выставку посетили также трудящиеся 
города.

А. БАРДЫШЕВА.
Зав. парткабинетом Асбестовского 

горкома ВКП(б).

ЛЕКЦИЯ ДЛЯ КАНДИДАТОВ ПАРТИИ
Собрание кандидатов партии провел 

Красноуральский горком ВКП(б). Сек
ретарь горкома тов. Ганов прочитал 
лекппю о международном и внутреннем 
положении Советского Союза, а затем 
провел беседу о задачах городской 
парторганизации и роли кандидатов 
партии в соревновании за право пер

выми подписать годовой отчет ураль
цев товарищу Сталину.

Около сотни молодых коммунистов 
присутствовало на лекции п беседе 
секретаря горкома партии. Высказав 
свое удовлетворение проведенным меро
приятием. они просили горком партии 
систематически созывать их на лек
ции н бесады.



14 ДЕКАБРЯ 1945 г.. К: 293 (9103). УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ

Быстрее засыпать 
семенные фонды!

*
Неиспользованные возможности

САЖИ НО. 13 декабря. (По телефону 
от соб. копр.). Поедседатель колхоза 
«Красный боец» тов. Мешавкин любит 
поговорить о том, что руководимый им 
колхоз в нынешнем году вырастил 
высокий урожай, досрочно выполнил 
пл~ч хлебозаготовок. Но как доходит 
речь до засыпки семян, здесь его голос 

слабеет, речь обрывается.
После первых, незначительных 

успехор. у правленцев «Красного бой
ца» появились зазнайство, самоуспоко
енность: «что, мол, нам. звон сколько 
хлеба наросло». В колхозе устраива
лись по каждому поводу и без всякого 
повода «праздники», «выходные».

— Надо отдохнуть,—говорили прав
ленцы.

И отдыхал" тогтл. когда более 300 
гектаров хлеба стояло еше в скирдах.

Когсз снег стал на полях глубоким, 
наступи а холода—спохватились: «Мо
лотить надо».»

Но молотьба шла медленно. Обмоло
тив сотню га, МТС перебросила из 
этого колхоза молотилку в другой. Мо
лотьба снова прекращена. Хлеб с 200 
га не обмолочен. Семена засыпаны на 
одну треть к плану.

— Молотилки нет. виновата МТС,— 
олиад-'*^ Удясь, говорит тов. Мешавкин.

ГКг здетву с колхозом «Красный 
боец» идут поля колхоза им. Молотова. 
Всюду виднеются скирды хлеба, сусло
ны, копны, за деревней у фермы стоит 
комбайн,—здесь колхозный ток. В 
Г—10 часов дня собираются колхозники. 
Комбайнер разогревает машину, но ос

тывший мотор никак не хочет рабо
тать и только к 11 — 12 часам дня ра
бота начинается. В 4—5 часов вечера— 
кончается. Так вот и проходят дни за | 
днями.

В колхозе «Марий» четыре дня не 
работал комбайн потому, что комбай
нерка Гостевских гуляет на свадьбе. А 
когда ее все же заставили выйти на 
работу, она, не очистив молотилку от 
намерзшего снега, пустила на быстрый . 
оборот мотор. В результате машина 
вышла из строя.

В колхозе имени Сталина тракторист 
Чебыкин не работает несколько дней 
из-за того, что не может запустить мо. 
тор.

— Много сожжено горючего для по
догрева, да все без толку,—говорят 
колхозники.

Механики МТС не бывают у моло
тильных агрегатов, не оказывают по
мощи трактористам.

Больше, чем с 5 тысяч гектаров в 
колхозах Сажинского района не обмо
лочено хлеба, в том числе много не 
обмолочено и с семенных участков. 
План засыпки семян выполнен всего на 
65 процентов.

Сажннский район имеет все возмож
ности для быстрого окончания молоть
бы. Достаточно сказать, что здесь
поставлено на молотьбу 18 сложных
молотилок, 34 комбайна, кроме того,
колхозы района имеют более 50 конных 
молотилок. Однако эти возможности
не используются.

Л. СЫСКОВ.

Во власти самотека
БОГДАНОВИЧ, 13 декабря (по те- 

лефону от спец. коррЛ Государствен
ный план засыпки семян выполнен в 
колхозах Богдановичского района всего 
лишь на 63 проц. Главная причина, 
приведшая к срыву выполнения плана] 
в плохой организации обмолота. До сих ■ 
гор в колхозах мною хлеба еше нахо
дится в скирдах. И все же здесь не 
чувствуется тревоги за судьбу урожая, 
здесь обмолот пущен га самотек.

За последнюю пятидневку, например, 
обмолот почти приостановился. Понят
но, что и нс увеличилось количество 
семян на складах. Лишь 13 колхозов 
из 52 завершили обмолот. В чем дело? 
Почему так медленно идет обмолот, 
ведь в скирдах находится еше урожай 
с п юша ш более чем 1500 гектаров? 
Дело в том, что в районе много говорят 

о необходимости закончить обмолот и 
засыпку семян, а очень мало делают 
для того, чтобы организовать эту рабо
ту по-боевому.

Приведем лишь некоторые факты. В 
колхозе «Сталинец» надо засыпать 1228 
центнеров семян, имеется пока 400. 
Может быть, в колхозе семян нехва- 
тает? Ничего подобного. Урожай с пло
щади 100 гектаров, в том числе 60 — 
семенные участки, все еще в скирдах. 
Каждый день с вечера председатель 
артели тов. Берсенев дает задание 
бригадирам организовать завтра молоть
бу. Но когда наступает это завтра, то

оказывается, чтэ и погода неблаго
приятная, и трактор в неисправности, 
и люди заняты другими работами и 
т. д. Словом, находятся десятки при
чин, лишь бы затянуть молотьбу.

Такое же положение и в колхозе 
имени Кирова, Ильинского сельсовета. 
Там, скажем, 9 декабря не работали— 
был выходной день, 10 декабря нс мо
лотили потому, что ток не был подго
товлен. В колхозе «Красный якорь» 
имеется молотилка и комбайн. Давно 
уж можно было закончить молотьбу и 
засыпать семена. Но эти машины рабо
тают день, два, а неделями стоят.

Виноваты в этом и руководители 
МТС, которые не обеспечивают беспе
ребойную работу машин. Особо плохо 
организована помощь колхозам в зоне 
деятельности Москвинской МТС. Там 
длительное время молотилки стояли 
потому, что руководители МТС никак 
не могли подвезти горючее. Часты так
же и поломки. Колхозники артели 
«Авангард» прямо заявляют:

— Нам надоело сидеть у костра. Мы 
больше отдыхаем, чем работаем: то что- 
нибудь сломается, то полдня заводят 
машину.

Время уходит. С каждым днем уве
личиваются потери. А руководители 
Богдановичского района все еще гово
рят о необходимое-» организовать об
молот и засыпку семян.

Н. БАБИН.

Высокоурожайные сорта
На совещании передовиков сельского 

хозяйства Свердловской области в 
марте прошлого года колхозник-опыг- 
ник Николай Самойлович Ильиных ска
зал, что фундамент высокого урожая это 
правильный севооборот, стены —отра
ботка почвы и удобрение, а крыша— 
перспективный сорт. Об этой «крыше» 
мне и хочется рассказать.

Коптеловский (бывший Алапаевский) 
государственный сортовой участок за
нимается сортоиспытанием зерновых 
культур уже 8 лет. Яровых пшениц 
испытывалось 30 сортов, сейчас оста
лось лишь 18. которые сравниваются со 
стандартным сортом «Лютесценс-062». В 
этом году из 18 сортов должны вы
пасть из испытания еще 8, как непер
спективные, низкоурожайные.

По есть сорта, которые на протяже
нии 7—8 лег дают систематические 
прибавки в урожае и кроме того име
ют другие ценные признаки. Сорт 
«Диамант» за годы испытаний дал уро- ] 
жай по 23 центнера с гектара, превысив 
стандарт на 2,4 центнера с гектара. В ] 
текущем году при 14-процентной влаж-] 
нести зерна получен урожай 35.8 
центнера с гектара. «Лютесценс-062» 
дал урожай ниже «Диаманта» на 3,4| 
центнера. Кроме того, «Диамант» не 
полегает, почти не поражается бо
лезнями.

Другой сорт, заслуживающий внима
ния. — это «Мильтурум-290/22821». Он 
испытывается уже 6 лет. Средний урожай 
аа годы испытаний—30,5 центнера с 
гектара, превысил стандарт на 6,5 
центнера. В текущем году этот сорт 
Занял первое место, лав урожай 41,9 
центнера с гектара, или выше стандар
та на 7,2 центнера. Нужно отметить, 
что этот сорт в среднем созревает 
позже «Люгесценс-062» на 9 дней.

В течение 7 лет испытывалось 15 
яровых ячменей. Наибольший урожай

дал Ъсрт «Одесский» 9—29,8 центнера с 
гектара, в то время как сорт «Винер» 
дает 27,6 центнера. Остальные сорта 
дают незначительные прибавки.

Наилучший результат дал также овес 
«Орел»—30,7 центнера с гектара, а рас
пространенный у нас «Золотой дождь» 
—26.6 центнера.

Из Горохов заслуживает внимания 
сорт «Урожайный П—1»—22,9 центнера 
с гектара, сорт «Капитал» дает на 7 
центнеров ниже. Сорт «Урожайный» 
развивает небольшую вегетативную 
массу, созревает равномерно, дружно га 
2—3 дня позже «Капитала».

За последние два года включена в 
испытание местная рожь из Гаринского 
района, которая в 1914 году дала уро
жай выше принятой у нас озимой «Вят
ки» на 3,7 центнера с гектара, а в теку
щем году на 4,7 центнера. Данный 
сорт заслуживает особого внимания.

Высокоурожайные сорта создают за
мечательные условия развития хозяй
ства. Яровая пшеница «Диамант» в те
кущем году была посеяна в колхозе 
«Закаленный боец», Коптеловского рай. 
она, на площади 45 гектаров, получен 
урожай по 30,20 центнера с гектара На 
будущий год колхоз имеет семян дан
ной пшеницы на всю посевную пло
щадь 500 гектаров. Следовательно, при 
одной и той же агротехнике колхоз 
получит дополнительно около 1500 
центнеров пшеницы.

Необходимо внедрять в зерновое 
производство новые, высокоурожайные 
сорта. Поля колхозов, совхозов и под
собных хозяйств, засеянные высокока
чественными семенами, при той же аг
ротехнике дадут дополнительно сотни 
тысяч центнеров хлеба.

Н. БАБАНСКИЙ.
Агроном—заведующий государст

венным сортовым участком 
Коптеловского района.

Сводка облземотдела
0 ХОДЕ РЕМОНТА ТРАКТОРОВ МТС СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

НА 10 ДЕКАБРЯ 1945 ГОДА
(В •/• к плану IV квартала)

I. Шамап.’кяя 85.7
2 Погамская 70.0
3. Черемисская 65.2
4. Режявская 60.9
5. Н.-Лялинская 57.1
6. Надеждинская 52,6
— Алапаевская 50.0

8'. .л -Туринская 47 1
9 Южакове кая 45.8

10. Н.-Ио'-иь'ская 34 4
11. Могнльнпковск. 41.4
12. Ляпуновская 44.1 I
13. Кишкин'кая 41.4 I
14. Б.-Коетцпекая 41.2 ]
15. Монястырсчая 40.9 I
16. Г юипскач 40,0 ]
17. Каменская 38.5
18. Четксрчн'-кая 38.4
19. Пенс ган-кая 37.5
20. Ел.яч( кяя 37.5
21. Ирбитская 37.5
22. Кр.-1'-ч1\’ф!-М'"|;.”я 37 о
23. В.-Юрмытская 35.2
24. Нихворскач 33.3
25. Сладковская 33.3
2й Кармакская 31.8
27.' Михнйлснс кая 31,5 1

28. Мугайская 31.2
29 Маминскал 31.2
30. Н.-Салайнская 30 7
31. Благовещенская 30.7
32, Пышминская 29,2
33. Буткинская 28.5
34. 11езьянскап 26.3
35. Зайковская 26,1
36 Кленовскач 25,0
37. Скатгнская 25.0
ЗЯ. Арамильская 23.5
39. Ключевская 22.2
40. Усениповскач 21 4 I
41. И паенлполянекяя ‘21.0
42. Боглановичская 26 3
43. Никольская 20 0
41. Верхотурская 18,7
45. Покровская 18,5
чб. Малаховская 18.1
47. Егоршинская 17.6
48. Синячихинская 17.6
49. Сысертская 16.6
50. Н.-Тагильская 15.8
51. Талицкая 15.7
52. Бнсертская 14 2
53. Яровская 14.2
54. Билейская 12,5

55. Лвинская . 10.4
56. П.-Уральская Ю.О
57. Камышловская 7.6
58. Ачитская 6.6
59. Квашнинская 6.6
60 Бугалышская 6.3
61. Артинская —
62. Афанасьевская —
63. Баженовская ——
64. Логиновская —.
65. Москвинскяя —
66. Каргинская —
67. Манчажская ——
68. Колчеданская —
69 Курьпнская
70. Рудянская —
71. Смолинская —
72 Городишенская —
73. Горкинская —
74. Байкаловская —
"5, Таборинекая

Первухинская —
77. Туринская
78. /Мироновская —
79. Псовская
50. Ст.-Уткиескэя

Об инкубаторах 
и цыплятах

Инкубаторно-птицеводческие 
(ИГ1С) нашей области зч время 
сезона могут пропустить через 
торы до 1300 тысяч яиц. Цифра вну- ] 
тигельная! Инкубация—отнюдь не кам. | 
пиния, не только период нескольких 
летних месяцев, то есть время работы ' 
самих инкубаторов, а непрерывная, | 
серьезная работа в течение всего года.' 
Успех получения цыплят зависит от. 
той работы, которая предшествовала ' 
пуску инкубаторов.

12 октября исполком облсовета депу-! 
татов трудящихся вынес решение по 
итогам работы ИПС в нынешнем го- ] 
ду. А н.1-днях в облзо было проведено | 
совещание директоров станций, 
ших зоотехников и заведующих 
о выполнении этого решения, 
сказать, чтобы совещание дало 
тельную картину.

В Алапаевске и Ирбите организуются 
новые 
станции, 
к рыбору 
подготовке 
для перевозки яиц и цыплят, к подго
товке всего сложного хозяйства стан
ции, не подобрали даже руководителей 
для новых предприятий.

Очень ИЛ-1ХО работала нынче Красно
уфимская ИПС. По это, как видно, 
ничему нс научило красноуфимцев. 
Сейчас 1,-ужно провести ремонт в инку
баторно-птицеводческих станциях. А в 
Красноуфимске всех работников ИПС 
использовали на другой работе. Ремонт 
же и не начинали.

В Туринской ИПС 
закончен, 11м, видите 
метров мешковины. 
Сельхозснаб 
виной, а директор ИПС 
инициативы.

Свердлсельэлектро не 
шения исполкома облсовета об отпуске 
Верхотурской ИПС трансформатора. По 
этой причине здесь ремонт не закончен.

Важной мерой в подготовке инкуба
торно-птицеводческих станций к летне
му сезону является создание племенных 
птицеводческих 
бесперебойного 
яйцами.

Должно 
577 таких 
ем птицы 
бря организовано 
поголовьем

При Егоршииской, Красноуфимской и 
Свердловской ИПС не создано ни од
ной фермы. Одной из причин, тормозя
щих формирование ИПС. является мед
лительность ветеринарных работников с 
обработкой птицы. Дело дошло до то
го, что директор Камышловской 
т. Калинина сама 
доставать вакцину 
ции ветеринарного врача.

Дальнейшая медлительность с 
ннзацией племенных птицеводческих 
ферм может повлечь за собой тяже.

I лые последствия—вновь ИПС не будет 
' работать на прочной производственной 

базе. Педопустумо, чтобы летом 
года хотя бы в одном | 
сорваны мероприятия по 
транспортировке яиц в 
птицеводческие станции и I 
колхозы.

Недооценка этой работы I 
вести к повторению ошибок 
года, когда из-за неподготовленности 
ряда колхозов Ачитского, Манчажско- 
го, Сухоложского и Каменского райо
нов пало ст 25 до 60 процентов цып
лят. полученных с инкубаторов, а зна
чительная часть цыплят оказалась раз. I 
базаренной и не попала в колхозы.

Особо стоит вопрос о 7 инкубаторах,] 
которые в этом I

| в нескольких колхозах глубиниых рай- 
; оцов области. За исключением ----- -
] ского колхоза «Красный колос», 
чившего из 2520 яиц 1900 

| остальгые шесть работали ; 
' неудовлетворительно. Здесь 
I много—и низкое качество 
кубаторов, вырабатываемых 
ра тьским заводом, слабая 
ционная работа, из-за чего на инкуба
торы попадало не всегда свежее, доб
рокачественное яйцо, и главное—недо
статочная квалификация людей, кото
рым поручена работа па сложной ма.

[ шине, какой является инкубатор.
| Вот почему первоочередной задачей 
сейчас, наряду с завершением ремонта 
станций, является подготовка колхозных 
птицеводов, работников для шкубатор 
но-чтицеводческих станций. Надо 
тщательно организовать сеть приемных] 
пунктов. завершить формирование

I племенных птицеводческих ферм, обес- 
I печигь инкубаторы топливом и та

рой, с пристрастием проверить каждую 
деталь инкубаторов перед пуском.

Следует энергично реализовать предло
жение о шефстве инкубаторго.итице- 
водческнх станций над колхозными ин
кубаторами. Это даст, бесспорно, хоро
шие результаты. Колхозные инкубаторы 
могут и должны работать так же, как 
и лучшие инкубатор» э-игицс-всдческне 
станции области.

стакини 
летнего , 
инкуба-

стар. , 
цехами I 
Нельзя I 
утеши- ;

инкубаторно-птицеводческие | 
Здесь не приступили ■ 

места для инкубаторов, к 
оборудования ИНС, тары.

ремонт также не! 
ли, недостает... 40 
Никак не 

снабдить
может

ИПС мешко.
не проявляет

выполняет ре-

ферм в 
снабжения

колхозах для 
станций

создано к 10 ноября 
с поголовь- 
На 1 дека.

с

быть 
племенных ферм 

в 140,5 тысячи.
лишь 230 ферм 

в 45 тысяч.

вынуждена 
и выполнять

Четвертый квартал на исходе. МеждуI стантинов, Ведерников и другие забыли 
•ем, публикуемая сводка показывает, о государственной дисциплине. А тов. 
по Баженовская, Москвинская, Маи-1 Хандрив—руководитель одной из креп, 
чажская. Колчеданскал и некоторые1 ких МТС— Колчеланской. видимо, живет 
другие МТС не выпустили из ремонта бы»ой славой. Терпимо ли это?!
яи одного трактора. Этот факт визы- Надо резко поднять темпы ремонта 
■ает законное возмущение. Предположим тракторов во всех МТС и особенно в 
даже, но.» этих МТС нехватаеД кал- отстающих. Обязанность районных ор. 
оов и деталей, но и в таком случае ганизапий — неуклонно выполнять ре- 
можно было безусловно выпустить хотя В'ечия XXV пленума обкома ВКП(б) о 
5ы по одному трактору. Факты говорят,1 работе МТС, строго контролировать 
гт* акцептора МТС тт, Власов, Кон.1 ход ремонта и оказывать МТС помощь.

Коллектив Гороблагодатского рудник а построил п пустил в эксплоатацию 
новую колхозную электростанцию в колхозе «Северный полюс», Всрхнс- 
Барапчинского сельсовета. На снимке: здание электростанции.

Фото В. Брен.

Электрификации колхозов — большевистский размах!

Когда гром грянул

ФЕЛЬЕТОН

МАСТЕР ДИАГНОЗА
врачи? Они старают- 
чтобы человеческий 
как чтсы, в частно

лучше видели, а уши 
Один «врач» внес в 

:ое разнообразие

Чем загимаются 
ся сделать так, 

] организм служил, 
] сти, чтобы глаза 
] лучше слышали. 
I этот порядок инг.-ре 
Он добился того, что ближайшие меди
цинские руководящие организации пере

стали кое-что слышать и кое-что видето. 
] Как это ему удалось, трудно сказать, 

но факт налицо. Остроумный «врач» 
> пользуется временным недомоганием ру- 
] ководителей для того, чтобы бескон

трольно применять довольно рискован
ные способы лечения.

] К нему явился инженер-энергетик 
! Середа. Вид у Середы был кислый. Ува- 
: жаемый энергетик чной раз подвергался 

приступам английского сплина, именуе
мого по-русски хандрой. «Врач» прило- 

| жил к его груди ухо и, подмигнув, по- 
| ставил безошибочгый диагноз:

— Резкий свист в кармане!
— Что посоветуете, доктор?
— Вы должны получить 15.000 рублей 

за проект реорганизации регистратуры в 
нашей поликлинике.

Лечение дало положительный эффект.' 
Проект был составлен и оплачен. Реги-1 
стратура в поликлинике не очень-то , 
улучшилась, больные теряют в очереди' 
много времени, зато в кармане Середы]' 
сущая благодать, а 1?строение у него ' 
совершенно воскресное. В домашней об
становке он говорит «врачу»:

— Ну, женушка, ты определенный ге
нии!

На что она скромно отвечает:
■— Нет, я только мастер диагноза...
Мастерство ее проявляется на каждом 

шагу с неизменным блеском. Выслушав 
картфабрику, она заявила:

— Вы страдаете излишком автотранс
порта при некотором недостатке путев к 
УДП. Понимаете?

Кар.тфабрика ко.чечню поняла. Она 
стала получать дополнительно от 20 до 
40 путевок в месяц, тех самых путевок, 
которые должны были получить больные, 
действительно нуждавшиеся в уснл ином 
дополнительном питании. От 20 до 25] 
путевок УДП в месяц получало Аптс-] 

] коуправление, по 10 путевок вручалось 
Деревообделочному комбинату и одной 
строительной организации, а, кроме того, 

] от 50 до 100 путевок распределялось 
■ просто так, без ведома врачебно-кои- 
трольной комиссии.

Автотранспорт картфабрики, спирт 
аптг коунравления, кое.какие блага из ] 
Деревообделочного комбината и строи
тельной организации—чего только не 
сделаешь, располагая такими факторами! 
Мастер диагноза вел свои дела широко, 
со звоном, не упуская, однако, из вида,

и мелочи, потому что копеечка рубль 
бережет, и в хорошем хозяйстве люба» 
веревочка пригодится.

— Как сделать, чтобы моя жена мог
ла оставить врачебную работу в вашей 
поликлинике и уехать со мной в Киев? 
—спросил некий Ш.

— Есть только одно средство,—заяви
ла «врач».—Десять пар резиновых сапог.

Средство было применено на практи
ке и вполне себя оправдало—Ш. благо
получно отбыла из Свердловска.

А у кабинета «врача» толпились посе
тители. Один получал больничный ли
сток при наличии железного здоровья, 
другому без скучных формалиностей вру
чалось бумажка о том, что его мать 
очень больна и поэтому его жена может 
не работать. Третий, четвертый, пятым...

Но все же, к чести героини нашего 
маленького рассказа, надо отметить, что в 
вихре хозяйственных комбинаций и раз
личных 
забывала 
нежную
Iтурпого

она не 
пооявляла

ловких 
о своих 

заботу о 
уровня.

■ Хочу учиться английскому языку, 
капризно протянул Середа.

• Что же ты раньше молчал!—поч. 
ти с ужасом воскликнула гениальная 
женушка и... зачислила учителя англий
ского языка на должность фельдшера 
при поликлинике.

— Хочу в домашней тишине с книгой 
в руках отдохнуть от жизненной суеты, 
—сказала ее сестрица.

От вышеупомянутой суеты сестрица 
отдыхала 7 месяцев, пользуясь все это 
гремя больничным листком.

Да, нежное сердце у директора по
ликлиники—нежное за счет государства.

проделок 
близких и
повышении их куль.

На-днях директор Центральной поли
клиники М. И. Авером, посвежевшая 
и отдохнувшая, вернулась из отпуска. Она 
готова с новыми силами окунуться в 
«медицинскую» работу и поддержать 
свою славу мастера диагноза. Она уве
рена в успехе, тем более, 
ловский горздравэтдел, а 
отдел Ленинского района все 
могут избавиться от некоторой близору
кости и некоторой тугоухости, а персо
нал поликлиники, когда речь 
о деятелоности Авером. заявляет. «Она 
неуязвима. И у нее такие связи!».

Нам кажется, что диагноз насчет не
уязвимости Авером ошибочен и подле, 
жит пересмотру, а что касается связей... 
Что же, связи, конечно, вещь солидная, 
по только до тех пор, пока не наступит 
развязка. Тут уж никакие связи не 
помогут..,

что Сверд- 
такжэ зарев

ете неБыла ранняя весна. В Нижней Салде >то похвалили 
все—и районные руководители, I ) 
ствующие организанпч, подсчитав 
возможности, приняли рещекпе и сообг 
шили областным 
рутся дать ток 
ссльхозартсдям.

К сожалению, 
только на резолюцию. Когда дошло до 
работы, реализовать хорыпие намерения 
оказалось некому. Шефы полагали, что 
времени впереди много, отгораживались 
«собственными» делами, как будто вы
полнение своего обязательства это что- 
то «постороннее». Районные организа
ции, надеясь на шефов, абсолютно ниче
го не делали, чтобы мобилизовать 
общественность, организовать в колхо
зах подготовительные работы, заставить 
предприятия заняться строительством.

Так уходил месяц за месяцем. Рабо, 
ты двигались черепашьими 
Подошел конец года. А в 
выполнено не только встречное, но да
же и циановое задание. Ток получили

1946 всего четыре колхоза.

организациям, что бе- 
не семи, а пятнадцати

энтузиазма хватило

в газете, а згвэд
и шеф- «пробрали».

— Их хвалили, пусть теперь сами и 
делают крючья,—лб'явнли руководители 
завода в райкоме партии.

Что и говорить 
постановка вопроса! 
партии тов. Фокин, 
одернуть обидчивых 
только беспомощно

мы неодно.
не слуша.

и безыници-

заходит

И. ЛИКСТАНОВ.

НПС 
была 

функ.

орга-
темпами.

итоге не

районе были
I приему и

инкубаторно-1
цыплят в

может при. 
текущего

Металлургический завод непрости
тельно затянул строительство Прянич- 
никовской и Медведевской гидростан
ций, ничего не сделал в остальных кол
хозах. Вместо того, чтобы сразу подго
товить проекты, здесь наскоро сделали 
«ориентировочные» подсчеты, допустив 
грубые ошибки. Завышена была цифра 
мощности. Отсюда вытекала невероятно 
громоздкая заявка на материалы и обо. 
рудование. Прикрываясь ей, представи
тели завода ходили по областным орга
низациям, ссылались на невозможность 
изыскать столько материалов и... ничего 
не делали. Людей на стройки выделя- 

на Медве- 
последнее 

всего четыре плотника. 
, не. 

плохо начав работы, также затормозило 
их. Характерный факт. В колхозе име
ни Крупской остановились работы из-за 
отсутствия крючьев. В промышленном 
районе, имеющем ряд заводов, не могли 
наладить их производство! Не постес
нялись просить об отпуске крючьев в 
областных организациях. Оказывается, 
директор металлургического завода тов. 
Журавлев обиделся, что басьянцев как.

году впервые работали лось до смешного мало. Так, 
лхозах глубинных рай- \ девской ГЭС, например, в 

гарии-|Время работали 
пол)-, Басьяновское торфопредпрнятие, I ЦЫПЛЯТ, I I г I

абсолютно : 
причин 

деталей ин- 
Первоу- 

организа-

Р. ЭНИН.

— принципиальная 
Секретарь райкома 

вместо- того, чтобы 
хозяйственников, 

разводит руками:
— М<ы ставили вопрос, 

кратно говорили, но... они 
ют (!?).

Большую беспомощность
трудно представиты 
сейчас, когда до конца года 
считанные дни, в районе за- 
ь. Завод вдруг нашел дссят- 

, которых оказалось

Из широкой тру
бы. край которой на 
полметэа возвыша
ется над землей, с 
шумом 
белую пенистую шапку, 
поднимается

ативиость
Только 

остаются 
шезелплис 
ки людей, которых оказалось возмож
ным направить на работы по электри
фикации. На стройки выделены ответст
венные коммунисты. У самого тов. Жу
равлева оказалось время, чтобы вместе 
с главным энергетиком выехать на ме
сто работ. Даже тог. Фокин набрался 
энергии крепко поговорить на бюро 
райкома о крючьях. Вчера их начали 
делать на заводе.

— Поднимаем народ.—заявляет сек. 
ретарь заводской парторганизации тов. 
Волков. — Если бросим силы,—все сде
лаем.

— А где же вы раньше были, товари
щи? Почему взялись за дело только 
теперь?

— Гром грянул!—беззастенчиво пояс- 
няет тов. Волков.

Надо полагать, 
шефствующих организаций тт. Журав
лев и Денисов, наконец, поняли, что тя
нуть дольше уже невозможно а дове
дут дело до конца.

Однако руководителям П.-Салдин- 
ского района тт. Фокину и Шатохину 
необходимо откинуть привычную довер
чивость и бездеятельность. Они обяза
ны обеспечить неослабный повседнев. 
ный контроль за ходом работ. Нельзя 
допустить, чтобы сильный промышлен
ный район сорвал выполнение 
тсльств, принятых в новогоднем письме 
уральцев товарищу Сталину.

Г, УХОВА.

что руководители

обяза-

В ПРИГОРОДНЫХ КОЛХОЗАХ В.-САЛДЫ
В..САЛДА, 13 декабря (по телефону).] 

В этот вечер в сельсовете собралось, 
М1.ОГО колхозников. Горела лампа. Все 
нетерпеливо ожидали назначенного ча
са. В 7 часов включили ток и помеще
ние залил электрический свет. Колхоз
ники поздравляли друг друга.

—Спасибо Партии! Спасибо товарищу 
Сталину!—говорили они.

60-летний Д. Т. 
товарной фермы—так 
пустился нпляс.

—Конец коптилке, 
«лампочка Ильича»!—кричала молодежь.]

Это было 10 декабря в колхозе «Но
вый быт». Электричество засияло в по. |

Климов—сторож 
обрадовался, что

да здравствует!

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

/Артель растет и крепнет
Члены артели «Красный шахтер», > 

Егорщинского района, славно потруди- ] 
лись в годы Отечественной войны. На- ] 
ряду с выполнением заказов населе-’ 
ния артель систематически выполняла 
заказы фронта и выполняла их досроч- ] 
но. Сейчас, когда война закончилась, 
члены артели перешли на мирный труд.1 
И трудятся они, не снижая темпов. В 
этом году артель изготовила из 
риала заказчика свыше 
ной тысяч валенок, 
свыше трех тысяч пар 
работал и портновский иех. Работники 
этого цеха сшили готового платья на ] 
189 тысяч рублей и отремонгировали 
одежды на 270 тысяч рублей.

Сейчас заказы населения понседчевно, 
растут. Для того, чтобы быстро и хо
рошо выполнять их, правление ар
тели прш.имает все меры, у*....*—
производственную мощность своих це.' 
хов, люди уплотняют рабочий день, ра-] 
ботают по-стахановски.

. В пимокатном цехе установлен сти
ральный станок, на котором один чело
век 
пар

семьи—у Евдокии Исаевой.

мешениях сен.совета, правлении колхо
за, в клубе, на ферме. Загорелась «лам
почка Ильича» и в доме красноармей
ской

В этот же день получил электриче
ский свет и колхоз «Первое мня».

—Дорогу к новой жизни освещает 
нам «лампочка Ильича»,—сказала на 
собрании колхозников председатель 
сельсовета тов. Декуп.

Включением этих двух колхозов пол
ностью закончена электрификация при
городных колхозов Верхней Салды.

В. РУМЯНЦЕВ.
Редактор районной газеты.

„ГОРЯЩАЯ ВОДА11
выходит фонтат? воды, образуя 

Над водой 
колеблющийся язык ярко, 

го пламени. Кажется, как будто горит 
поверхностьсама пода, выходящая на 

из недр земли. В белой пене—множе
ство мелких пузырьков газа, пузырьки 
лопаются, исчезают, на их место непре
рывно появляются новые... В пузырьках 
и заключена «тайна горящей волы», 
пузырьки-—это горячий газ. Легкий, бес
цветный, 
обладает целым 
свойств; 
лорийгость, 
самого лучшего каменного угля.

Уже давно известны по берегу реки: 
Сосьвы, к югу от сосьвинского завода,! 
выходы соленых вод. Еще в XVII не-] 
ке сосланный сюда боярин Ворошилов 1 
устроил^ варницы для выварки соли из 

виде'

почти не имеющий запаха, он 
рядом замечательных 

основное из них —высокая не
превышающая калорийность ■

воды. Остатки такой варницы в I-----
больших чугунных котлов, следов стол-] 
бов и строений были найдены в 
году по реке Негле, когда товарищест. ] 
во Сосьвинских заводов предприняло' 
новую попытку вываривать соль, не] 
увенчавшуюся, впрочем, успехом. Никто' 
тогда не обращал внимания на мелкие] 
пузырьки газа в воде. И только с) 
1935 гола в геологической литературе' 
появились указания на выходы здесь 
газа. С этого же времени стал изве. 
стен I* их химический состав.

В дни Великой Отечественной войны 
Уральское геологическое. управление] 
поставило вопрос о необходимости раз
ведки сосьвинских газов.

Ранней весной 1944 года на берегу 
речки Нёглы, впадающей в Сосьву у 
деревни Кошай, выросло высокое Де
ревянное сооружение, похожее на баш
ню Это была буровая вышка, постав
ленная Сосьвигской экспедицией для 
бурения первой глубокой скважины.

На север, юг и восток пошли отря
ды геологов для поисков соли, газа и 
нефти.

800 километров на лодках по рекам 
Сосьве, 1 пвде и Пелыму проехали гео
логи гаринского отряда, добравшиеся до 
северного населенного пункта района1 
— мянсийскпго поселка Вершина.!

1882'

участники 
безлюдью

’ Сотни километров прошли 
отряда пешком по таежному 
Северного Урала. Трудности не пугали, 
найденный выход газа или 
жировая пленка га воде заставляли ра
достно биться сердце геолога, заставля
ли забывать и топкие болота, и зава
лы бурелома...

Можно привести много случаев неза
метной героини будней геологов. 
3. Мартынова, потеряв во время аварии’ 
лодки часть продуктов, а глазное— 
спички, продложала маршрут по глухо
мани Войпинской гари и только через 
три дня, закончив его, вернулась на 
базу.

Молодые геологи Г. Рыков и Н. Бой
цова, недавно окончившие Свердловский] 
горный институт, провели чодочный 
маршрут по реке Туре от Верхотурья. 
до Туринска. Часами сидели они над: 
газовым источником, пузырек за пу
зырьком собирая газ для пробы в бу-: 
тылку.

При перевозке бурового оборудова
ния по реке Туре нагруженная лодка, 
начала тонуть. По грудь в холодной] 
воде гидрогео юг А. Стсехнина, вместе с, 
рабочими пытгехивглл на берег 1 
лыс штанги и -рубы, не 
одной детали. Скважина < 
во-время.

К концу 1944 
коаики установили, 
части Свердловской 
гается обширная газоносная площадь, в1 
ряде пунктов которой горюние газы вы
ходят на поверхность.

Возле деревни КошаЙ бурили сква-] 
живу № I глубиной 600 метров. Стар-1 
ший мастер С. Черепанов начинал ра
боту с бригадой впервые Г"--- -------
на буровую вышку. Об’ясняя и пока-1 
зывая, как надо трудиться Черепанов' 
воспитал 12 квалифицированных буро
вых рабочих и добился безаварийности 
и систематического перевыполнения 
плана.

В 1945 году работы развернулись 
дальше. Геологи Г. Кузнецова и Л. Ко
нонова продолжали поиски на берегах 
рек Тура и Тавда. Пробурили еще две 
скважины. Газ был, ко газ растворен-]

газа радужная

тяже. ] 
: потяряв ни] 
была заложена'

года
что „ 1
области распола-|

геологи-поис-
в восточной

сти в день обрабатывает шерстобиткя, 
для
чистильный станок. 10 швейных ма
шин, а работают при помощи электри. 
ч.-скою мотора Хорошо оборудована 
столярная мастерская.

Растет и крепнет артель, растут и 
квалифицируются в ней люди. Анаета. 
сия А1ензурова—зсатный мастер кройки 
и шитья дамского платья. Ее стаханов
ский труд недавно отмечен правитель
ственной наградой. Получила медаль 
«За доблестный труд в великой Отече. 
сгвенной войне 194 (—1945 гг.».

Своим исключительным мастерством 
покроя дамских и мужских костюмов, 
пальто широко известен населению 
Артемовска Илья Васильевич Бакаев. 
Хорошо работает пимокат тоз. Топори- 
щев и многие другие. Артелью руково- 

расширяет дИТ Д|ария 1'ршорьевна Коробейщикова. 
г— >.1ыгный и инициативный хозяин.

Сейчас артель готовится к подписанию 
рапорта товарищу Сталину. Чл?ны ар
тели обязались к этому дню довести 
выработку продукции до полутора мил
лионов рублей.

чистки валенок в цехе установлен
10 швейных

мате- 
двух г. полови- 
»|ремонтировала 
обуви. Хорошо

в смену обрабатывает по 20—25. 
валенок. Несколько ценп.еров шер-1

Обещают, а
октября, после четырехлетней |8 

службы в Красной Армии я вернулся ( 
'домой в Сухоложье. Семья моя много
численна. Отец работает директором' 
Сухоложской типографии, мать выра-' 
стила десятерых детей, из 
семь сыновей участвовали в 
немецких полчищ. Два моих брата па
ли смертью храбрых. С отцом живут и 
три моих сестры. Но надо сазать. что 
отношение к нуждам 
районе плохое.

Приехал я и увидел, 
старики и дети живут 
квартире. Расспрашиваю, в чем дело и 
узнаю плачевную историю.

ный в соленой во- . 
де. Такой газ нигде ] 
в Союзе практиче.] 
ски не использует- 

передвигаться на вэ- 
газа.

экспедиции не!
ду-

ся. Нужно было 
сток в поисках сухого 

Однако участники 
сдались. Они продолжали работу, ду
мали, экспериментировали... Техничес
кий руководитель, а позднее начальник 
экспедиции В. Покотилов сконструиро- 
вал 
силами 
дил ее 
лезные 
ненные 
на скважине Ле 2. Падая с решетки на 
решетку, разбиваясь 
брызги, вода отдает 
ней газ. Освобожденный газ собирается 
в особый приемник.

Первая, важная часть задачи решена] 
— сухой газ получен. Но мысль деист-] 
вует дальше. То». Покотилов, привле-| 
кая механиков, создает ппилпптГ. 
лений для работы на 
двигателя. Испытания 
чала в 22, а затем в 
силы прошли успешно, 
что высококалорийное топливо—природ
ный горючий газ—получено и может 
быть практически использовано.

сепараторную установку, здесь же 
сотрудников экспедиции соору- 
к вот неказистые с виду же- 
бочки из-под горючего, соеди. 
системой труб, были установлены

па мельчайшие 
растворенный в

С. ЕРМАКОВ.

не делают

которых 
разгроме

моей семьи в

что вся семья:
в очень плохой

она 
ремонта. По 

райкома партии 
квартира должна 

отремонтирована, ио 
совет, ни его отдел— 

не могут собраться 
с ремонтом. Отец кое-как сделал, что 
мог сам, ну, а на большее ни сил, ни 
средств нехватило. В результате сей
час в квартире холод. Печи не исправ
ны, поглощают массу дров, а толку 
никакого. Ходим мы го в горсовет, то 
в горкомхоз, а там только обещают, а 
делать ничего не делают.

В апреле

моя семья получила квартиру, но 
требовала 
указанию 
тов. 
быть немедленно 
ни городской 
горкомхоз никак

капитального 
секретаря 

Лисицкого

Мих. СОЛОДОВ

Вагон идет порожняком
Сложная вещь выехать из Свердлов

ска. Известно, что бывают случаи, ког
да поезд 
гоне 34 
ными в 
ды в 
Купить билет в мягкий 
ный вагон невозможно.

Вы подходите к кассе, просите, что
бы продали билет на мягкое или плац
картное место, вам отвечают: «Мест 
пет». Идете к начальнику вокзала, тот чальнику 
же ответ, малоустраивающий вас: «Я 
этим вопросом не занимаюсь,—идите к 
моему заместителю тов. Караваеву».

Но и тов. Караваев отвечает: «На вас 
нет брони». Остается купить билет в 
обтай вагон. Об'является посадка, вы с

Свердлов-

отходит, а в плацкартном ва- 
иеста оказываются непродан 
мягком—8, как было однаж-

поезде Свердлэвск—Тавда.
или плацкарт-

в своем

девушек 
О быте

О Тов. А. К, рассказывает 
письме:

— Невесело в общежитии 
шарикоподшипникового завода, 
молодых работниц совсем забыли. Ос
вещение слабое, газет и радио нет, на 
кухне беспорядок;стирка белья, приго
товление пищи, умывание — все это 
проводится в одной комнате.

Редко сюда заглядывают ^руководите, 
ли завода и агитаторы, не проводится 
лекций, не бывает читок.

О По распоряжению директора Ши- 
рокореченского торфяника нарушена ра. 
диопроводка на участках №№ 5 и 6, 

] столбы использованы на дрова, провод 
Правда, дебет газа одной из скважин порван. Рабочие поселка Широкая Реч- 

не очень велик, но колхозную электро.'ка возмущаются 
станцию на 50 киловатт он обеспечит 
Да и не только электростанцию—лю
бое предприятие местной промышлен-

ряд приспособ-' 
газе нефтяного 
двигателей сна- 
73 лошадигых 
Это означало,

действиями директора 
и требуют, чтобы им была предо
ставлена возможность слушать радио.

Написавшие об этом тт. Зайцев,
ности может использовать энергию га. Суханов, Бабиков, Воробьев, Якимов и 
за, пробурив нужное количество сква. | другие 
жин на определенном расстоянии друг 
от друга.

В настоящее 
жин у поселка 
вая колхозная 
будет работать 
колхозников

пришедшей Ильича»,

надеются, что радио им будет 
восстановлено.

О Управляющий Зыряновского руд. 
тов. Моро- 

комендаит жилищного отдела 
___ г..... ----------- необходимых 

Скоро в домах бытовых условий рабочим и служа- 
«лампочка Шим,—сообщают тт. Б. и К.

В общежитиях грязь, не везде 
печи, 
бане

время на одной из сква- ника, Алапаевского района 
Стоунино строится пер- зов и 
электростанция, которая; т°в- Шмаков не создают 
га газе.
загорится

заработают на электричестсе 
молотилки и другие машины. И глядя 
на сияющий свет электролампочки, 
каждый работник Сосьвннской экспеди. 
ции почувствует то высокое удовлет
ворение, то стремление работать еще 
больше и лучше, какое испытывают все 
люди 
своих

советской науки, видя претворение 
исканий в действительность.

Софья РАБИНОВИЧ.
Старший геолог Сосьвннской

экспедиции. |

есть 
в столовой кормят невкусно, в 

холодно, уборная на аамке.

билетом в руках—у двери вагона. Но 
только у двери. В вагон вам не попасть. 
Дверь заперта и об’явлеио: «Мест нет».

Тут-то вы и убеждаетесь, что 
работников пассажирской службы
равления дороги неважно, если уходят 
поезда с пустующими местами в ваго
нах, а многие пассажиры вынуждены с 
билетом на руках ждать следующего 
поезда.

Сколько

для
Уп-

раз нужно напоминать на- 
пассажирской службы тов. 

Ханкниу о его служебных обязанно
стях, обязанностях советского руково
дителя?

ТЕРЕНТЬЕВ.
Ревизор.инструктор по контролю 
поездов Свердловского участка.

адмииистра- 
быте трудя- 
каждого ру-

Приходится напомнить 
нии рудника, что забота о 
щнхея—неот'емлемый долг 
ководителя,—заканчивают авторы.

О Товарищ Романцева благодарит 
партийную и профсоюзную организации 
треста Уралруда за внимательное от
ношение к ней, как к жене, потерявшей 
мужа на фронте Отечественной войны. 
Она сообщает, что и сейчас, когда уже 
кончилась война, о ней никогда не за. 
бывают,

— Только в нашей, советской стра
не,—пишет в конце тов. Романцева,— 
может быть такая чуткая забота о 
людях.

<> О плохой культурно просветитель. 
ной работе в селе Шабурово, Гаринского 
района рассказывают в своем письме 
товарищи Рычков, Шабуров и другие.

— В Шабуровском клубе нет ни од. 
него музыкального инструмента, костю
мов, декораций. В избе.читальне то же 
самое. А ведь среди сельской молоде
жи есть и чтецы и музыканты, певцы 
и танцоры, но развернуться молодежи 
негде.

Авторы письма надеются, что райком 
комсомола поможет организовать жуль, 
турно-просветительную работу 
селе.

По следам неопубликованных писем
В 

злоупотреблении 
ем продавца 
Журавлевой. Письмо было 
в Ш 
ияхмя мер.

редакцию поступило письмо о 
служебным положени- 

Нулькиковского сельпо 
направлено

Председатель Пышминского 
ребсоюза тов. Шашков 
факты при проверке

в их

раипот- 
сообшил, чте 
подтвердились.

!ышминскин райпотребсоюз для при- Журавлева с рабвты снята и при в ле.
кается к ответствсиноспц
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Процесс главных немецких военных
преступников в Нюрнберге

Суд над виновниками 
войны в Финляндии

Н положению в Японии

Утреннее заседание 12 декабря
НЮРНБЕРГ, 12 декабря (ТАСС).
Утреннее заседание Трибунала от

крывается выступлением представителя 
американского обвинения Додда, ко
торый напоминает Трибуналу с содер
жании вчерашнего вечернего заседания. 
При упоминании обвинителем дневника 
подсудимого Франка защитник пос
леднего заявляет, что обвинение, якобы, 
неправильно пользуется этим докумен- 

" I про
распоряжение 

не
также четы- 
якобы, были 
году и от-

том, приводя лишь его части. Он 
сит предоставить в его 
весь дневник Франка, занимающий 
сколько больших томов, а 
ре речи Франка, которые, 
подготовлены им в 1942 
вергнуты Гитлером.
' Председатель Трибунала 

рейс об’являет защитнику., 
Франка 
щиты.

После 
ступает 
рсвских 
нни мероприятий, рассчитанных на пре. 
вращение взрослого населения Европы 
в немецких рабов. Многочисленными 
документами, захваченными в архивах 
гитлеровского министра по делам во
сточных территорий Розенберга, в ар
хивах гитлеровского уполномоченного 
по вопросам мобилизации рабочей силы 
Заукеля, обвинитель доказывает, что 
гитлеровцы систематически и хладно
кровно угоняли миллионы русских, ук 
раинцев. поляков, французов, бельгий
цев, голландцев и других в немецкое 
рабство. Гитлеровцы не гнушались ни
какими средствами. «Вербовка рабочей 
силы» превратилась в открытую 
за людьми.

Подобная «вербовка» вызвала 
тельное сопротивление населения 
лированных районов. Гитлеровски? за

будет передан в

лорд Лоу- 
что дневник 

комнату за-

этого обвинитель Додд 
к изложению обвинения 
заговорщиков в

при. 
титле- 

осушегтзле-

охоту

реши- 
экку-

Заукель имел возможность сообщить 
Стору, тогдашнему министру вооруже
ний, что он, Заукель, может дать ему 
миллион рабочих до октября 1943 года. 
Кроме того, он обещает дать 700 тысяч 
рабочих для- сельского хозяйства. Гит
леровцы, нс стесняясь, описывали, ка
кими средствами они добились этого. В 
меморандуме, найденном в архиве Зау
келя, рассказывается: «Сейчас мы при
сутствуем при комической картине вер
бовки миллионов рабочих рук из окку
пированных восточных территорий, что
бы заполнить брешь в германской ра
бочей силе после того, как военноплен
ные перемерли, подобно мухам, от 
голода Метод «вербовки» (кавычки в 
документе), применяемый нами, берет 
свое начало, вероятно, с самых черных 
периодов работорговли. Процветает на
стоящая охота на людей. Не прини
маются во внимание никакие соображе
ния здоровья или возраста».

Население оккупированных террито
рий ответило на фашистскую «вербор. 
ку» усилением сопротивления и расши
рением партизанской борьбы. 21 декаб
ря 1942 года Розенберг направил Зау. 
келю письмо, в котором писал: «До
клад. который я получил, показывает, 
что увеличение партизанских отрядов в 
оккупированных восточных районах выз
вано тем фактом, что методы, применя
емые для вербовки или насильственно, 
го массового вывоза рабочих рук, та
ковы, что люди, котопым угрожает эта 
судьба. предпочитают избежать ее. 
уходя в леса или переходя в партизан
ские отряды».

Розенберг приложил к своему письму 
доклад, показывающий «методы вербов
ки» Заукеля. В докладе списывается, 
что во многих случаях немецкие поли, 
иейские сжигали целые деревни, жите-

«Активность рабочих контор и 
вербовочных комиссий 

возможно 
не

говоршики решили организовать вербов. | ли которых отказывались «вербоваться» 
ку военно.принуднтельными средствами, нз работу в' Германию. «Когда пришел 
На специальном заседании экономике-1 приказ. — говорится в докладе, — по- 
ского планового бюро Заукель доло- слать 25 рабочих, никто не явился. Все 
жил, что «вербовщики» все чате ста. взрослые бежали. Тогда появилась гер- 
ковятся жертвами вооруженных напа.це- майская полиция и начала поджигать 
ний. Начальник немецкого вербовочного I дома тех, кто бежал. Немедленно воз. 
бюро в Варшаве был застрелен среди ' ник огромный пожао, поскольку уже 

два месяца Ее было дождей. В допол
нение к этому, урожай хлеба был сло
жен в амбарах. Можете вообразить, что 
произошло. Народу, который прибежал 
к месту пожара, запретили тушить его. 
Полиция избивала и арестовывала при
бежавших. В это же время полицей
ские поджигали другие дома». Далее 
в докладе указывается, что 
деревнях 
происходит 
арестовала стариков, старух и детей 
качестве заложников, угрожая расстре
лять их, если трудоспособные не от
правятся на работу в Германию.

Обвинитель Додд приводит все 
вые и новые документы, показывающие 
что так называемая «вербовка рабочей 
силы» была беспощадной 
той на 
только 
мецкой 
дальние 
ты подвергались невероятным 
дованиям, избиениям, арестам и 
расстрелам. Гитлеровцы оставили дале
ко позади себя работорговцев средне
вековья. Сжигание целых деревень 
вместе с запасами продовольствия об
рекало население целых районов 
верную 
Обвинитель цитирует пространный не
мецкий документ, показывающий, что 
в результате фашистской охоты на па- 
боа, целые районы и округа преврати
лись в пустыню — население бежало, 
населенные пункты были сравнены с 
землей. Обвинение доказывает, что под
судимые Розенберг и особенно Заукель 
не только знали об этом, но и были 
инициаторами этих беспощадных мер. 
Додд пред'являет суду письмо одного 
нз фашистских сатрапов, некоего Пауля 
Рааб подсудимому Розенбергу, в кото
ром Рааб хвастается, какими средствами 

он добился успешной «вербовки». «Я 
решил,—пишет Рааб,—показать все бо
лее непокорной украинской молодежи, 
что наши приказы должны выполняться 
Я приказал сжечь дома всех непокор
ных».

Далее Рааб рассказывает: «Когда на. 
чалось пассивное сопротивление 
ния, я снова начал производить 
конфискации и посылку людей 
«не лагери. Некоторое время 
группа людей, посланных на 
опрокинула охрану и разбежалась, 
снова увидел необходимость принять 
строжайшие меры. Дома беглецов были 
сожжены». Свое письмо Рааб заканчи
вает ссылкой нз то, что его методы 
расправы были не только известны ок
ружному комиссару в Василькове и ге
неральному комиссару в Киеве, но и 
были одобрены ими. Несомненно, подсу
димые Заукель и Розенберг знали 
этих мерах и одобряли их.

По мере того, как росло сопротивле? 
ние пароля господству современных ра
бовладельцев, увеличивались 

| торые посылались на охоту 
Помимо полиции, армии 
вспомогательных частей, 
включились гитлеровские охранные от
ряды. Обвинитель оглашает секретней! 
шин приказ, изданный по частям СС и 

; полиции безопасности. В этом приказе. 
| датированным 19 марта 1943 года, пред.

белого дня в его собственней! конторе. 
Заукель требовал полицейских подкреп
лений для проведения «вербовки» и 
просил содействия подсудимого Розен
берга.

Специальным письмом от 3 октября
1942 года подсудимый Заукель требо
вал от Розенберга принятия решитель. 
еых мер к насильственному выводу ра
бочей силы из оккупированных районов 
з Германию. «Фюрер, — писал Заукель, 
— разработал новый и весьма соочный 
план вооружений, который потребует 
мобилизации двух дополнительных мил
лионов иностранных рабочих. Фюрер 
предоставил мне новые права и пору
чил мне принять любые меры, которые 
я найду нужными, чтобы люб >й иеной 
обеспечить мобилизацию рабочей силы 
для германской военной промышленно
сти как из самой Германии, гак и из 
протектората, польского губепнлтлретва 
I других оккупированных территорий. 
Дополнительная рабочая сила в своем 
большинстве должна быть взята из 
недавно оккупированных восточных тер- 
виторий, особенно из имперского ко
миссариата Украины. Поэтому импер
ский комиссариат Украины должен до
ставить 225 тысяч рабочих по 31 декаб
ря 1942 года и 225 тысяч дополнитель
но — к 1 мая 1943 годэ».

Заукель предписывает не останавли
ваться ни перед какими беспощадными 
мерами для получения рабочих рук. Не. 
сколько позже Заукель посылает в ок
купированные районы своего специаль
ного представителя Пюкерта с задачей 
—обеспечить ежё'дйевиую присылку пя
ти тысяч рабов. С типичной немецкой 
педантичностью Заукель просит Розен
берга (письмо от 17 марта 1943 года)I 
ежедневно поставлять в Германию из 
Белоруссии 500 челоиеч, и 1 «Централь
ной экономической инспекции» — 500 
человек, из Украины — ? тысячи чело
век, из «южной экэЕО.мической 
ции» — 1000 человек. Заукель 
зреждает, что, «начиная с 1
1943 года, ежедневная норма 
5ыть увеличена вдвое».

Не ограничившись посылкой писем, 
Заукель лично отправляется в оккупи
рованные районы. 18 июля '943 года 
Заукель произнес в Каунасе речь, в 
которой потребовал «посылки в Герма
нию значительно большею числа ли
товской рабочей силы». Несколько 
раньше он побывал в Риге, где предло
жил гитлеровскому комиссару послать 
в Германию не позже августа 1943 гола 

потребовал вклю- 
мепыпей

в других 
(судя по названиям, дело 

в Белоруссии) полиция 
в

но.

И ДИКОЙ ОХО- 
страдали не 

об’екты не- 
дети и даже

людей, причем 
непосредственные 
охоты. Родители,
родственники жертв этой охо-

пресле-
даже

на 
смерть от голода и холодя.

инспек- 
преду- 
апреля 

должна

населе- 
аресты, 
в рабе.
спустя 
работу, 

Я

183 тысячи человек, 
чить в число их по 
тысяч молодежи.

Видимо, приказы 
лись с трудом. Ему 
ся за помощью к 
которая держала гарнизоны по 
оккупированных районах. В письме от 
17 августа 1943 года, направленном 
военным властям, Заукель предлагал: 
«Вы должны завербовать и немедленно 
отправить в Германию всю рабочую си
лу, родившуюся нз вашей территооии в 

течени _• 1926 и 
должна быть 
сентября 1943 гола».

«Вербовочная кампания, — говорит 
обвинитель, — уже началась успешно.

Заукеля 
ПРИШЛОСЬ 

германской 
гарнизоны I 

районах, 
года, 

, Заукель

мере 30

выполня- 
обрзтить.

армии, 
всех

об

и
в

1927 годов. Запись 
закончена не позже 30

ТЕХНИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Дом техники Уральского индустри
ального института им. Кирова оказыва
ет большую помощь промышленности. 
В этом году научные работники Дома 
техники провели более 800 технических 
консультаций по строительству новых и 
реконструкции старых предприятий, 
налаживании технологии 
пои переходе от военной 
мирной. Обслужено ‘ 
фабрик Урала.
циальному заданию Свердловского гор
кома ВКП(б) составлено 12 наименова
ний памяток для рабочих по снижению 
себестоимости продукции. В текущем 
году Дом техники выпустил 12 тысяч 
килограммов жидкого стекла и изгото- 
зил более 15 тысяч килограммов элек
тродов.

о 
производства

I продукции к 
400 заводов и 

Кроме этого, по спе-

Межобластные курсы директоров 
МТС и заведующих райзо

Из Челябинской, Чкаловской и нашей 
области с’ехались в Свердловск руково
дящие районные работники сельского 
хозяйства. Здесь открылись межобласт. 
ные курсы директоров машинно-трактор
ных станций и заведующих п
течение года они будут изучать 
земледелие, 
ительство, 
хозяйства и 
меты. Для 
лрофессоры 
г ко го сельскохозяйственного

райзо. В 
общее 

сечыкохозяйствениое стро. 
электрификацию 

другие 
преподавания : 

и преподаватели

сельского 
специальные пред- 

приглашены 
I Свердлов- 

института.

Пять тысяч ква платных 
теплин

метров

Свердловскому 
в глаза огром, 
теплицами. В

Когда подходишь к 
овошесочхозу, бросается 
ная плошадь, занятая 
этом году тепличное хозяйство расши
ряется. Намечено дополнительно 
строить 5 тысяч квадратных метров 
сенне-летних теплш. Здесь будут 
зашиваться разные овощи.

ПО
ПО

ВЫ -

лагается: 
соответственно 
должна быть поддержана в 
более широкой мере. Вероятно, 
удастся воздержаться от использования
силы. Проводя обыски в деревнях, 
сжигать, если будет необходимо, всю 
деревню. Все население должно быть 
насильственно послано в распоряжение 
комиссара».

По предложению председателя Трибу, 
нала обвинитель оглашает следующий 
параграф этого приказа, гласящий. 
«Как правило, дети не должны больше 
расстреливаться». Этот параграф пока
зывает. что понимали гитлеровские бан
диты под термином «использование си. 
лы».

Додд еще раз подчеркивает, что эти 
чудовищные меры проводились с ведо. 
ма и одобрения и по прямому приказу 
подсудимого Розенберга. Он оглашает 
секретный отчет о совещании в Жито, 
мире, состоявшемся 30 июня 1943 года. 
На этом совещании присутствовал Ро
зенберг, которому генеральный комиссар 
Лейзер докладывал о том, что «вербов
ку» рабочей силы приходится прово
дить только насильственными средства
ми, применяя жесточайшие меры.

Эти меры привели к полному разру. 
шению экономики оккупированных рай
онов. Додд оглашает донесение от 28 
июня 1943 года, присланное одному из 
ближайших помощников Розенберга — 
некоему Рикке. Донесение подчерки
вает, что «В результате очистительной 
операции, произведенной отрядами СС 
и полиции в ноябре 1942 года, около 
115 тысяч гектаров плодородной земли 
пустует, поскольку в этом районе нет 
никакого населения и деревни сравнены 
с землей».

Обвинитель показывает далее, что та
ким же путем гитлеровцы вербовали 
рабочую силу на западе—во Франции, 
Бельгии, Голландии. В результате на
сильственного ввоза рабочей силы в 
одной только германской промышленно
сти работало более 7 миллионов ино
странных рабочих 14 наций. Почти все 
они, за редким исключением, были уг
наны в Германию насильно и фактиче
ски были немецкими рабами. Даже сам 
Заукель в одном из документов при
знает, что нз пяти миллионов рабочих 
приехали добровольно менее 200 тысяч. 
Остальные были привезены в Германию 
насильно.

Несколькими документами обвинитель 
иллюстрирует зверское обращение с 
людьми, насильственно угнанными в 
Германию. Мужчины и женщины изби
вались, девушки подвергались гнусным 
издевательствам со стороны гитлеров
ских полицейских и даже видных чи
новников. Додд особо подчеркивает 
людоедское обращение гитлеровцев с 
теми «восточными рабочими» в Герма
нии, которые, заболев или потеряв тру.' 
доспособность, оказались непригодными 
для экеплоатации. Их запихивали в 
гоны для перевозки скота, нередко 
скотом, и перевозили в 
правлении.

Как это ни кажется 
говорит Додд, однако в 
больные дети лежали
кто по дороге умирал, пока 
не выкидывали где-нибудь на 
или на перегоне.

Обвинитель читает выдержку из 
междуведомственного отчета, составлен, 
ного 30 сентября 1942 года в министер
стве Розенберга, в котором описывается 
поезд с возвращающимися на Восток 
рабочими. В этом документе сами гит. 
леровцы утверждают, что детей, родив
шихся в этих поездах, немцы выбрасы
вали из окон. Выбрасывались также 
трупы взрослых. Еще одним доказа
тельством бесчеловечного обращения 
гитлеровцев с иностранными рабочими 
является декрет, подписанный подсуди
мым Заукелем в июле 1942 года. В 
декрете, между прочим, говорится, что 
вагоны этих транспортов не отаплива
лись, в них не было ни окон, пи убор
ных.

— Эти документы 
Трибуналу с двумя 
обвинитель, 
новить факты, во-вторых, 
доказательства того, что 
заговорщики знали, как обращались 
людьми, насильственно 
Германию, и все-таки продолжали про. 
водить в жизнь свою программу.

Документы, которые представляет да- 
дее обвинитель Додд, свидетельствуют, 
что с окончанием путешествия 
нию страдания порабощенных 
не заканчивались. В Германии 
бочие попадали в не менее 
условия, чем в пути. Гитлеровские за
говорщики заботились только 
чтобы выжать из этих рабочих 
можно, нимало не считаясь ни 
здоровьем, ни с жизнью.

— Сила и жестокость, как 
мент производства, 
лее Додд.— нашли 
в лице обвиняемого Шпеера, который ' какого убежипа 
на заседании центральной плановой ко
миссии назвал больных рабочих «про
гульщиками» и заявил, что полиция 
сделает все. чтобы поместить их в 
концентрационные лагери. На заседании 
той же комиссии под председательст
вом Шпеера фельдмаршал Мильх по
шел еще дальше, указав, что списки

силы, ко
за людьми

различных
это дело

обратном

ва- 
со 

на-

невероятным, 
этих вагонах 
рядом с теми, 

покойника 
станции

императорской системы 
Социалисты дважды от-

ТОЙОХАРА, 12 декабря (ТАСС).
По сообщениям нз Токио, происходя

щая там уже в течение полутора не
дель сессия японского парламента от
четливо демон трирует неспособность 
этого парламента разрешать поставлен
ные перед ним проблемы.

Внимание депутатов I 
по существу на двух вопросах—на
стремлении избежать ответственности за 
войну и на создании предпосылок лич
ного успеха депутатов на предстоящих 
парламентских выборах.

Приказ генерала Макартура об аре
сте сначала 59, а затем дополнительно 
9 японских лидеров затронул и парла
мент, поскольку в списках арестован
ных значится 6 членов нижней палаты 
и 18 членов верхней палаты.

Следует отметить, что в списки 
ных преступников включен ряд 
ставнтелей родовой аристократии, 
числе принцы Носимото и Коноэ.

Сессия парламента проходит 
Депутаты по существу саботируют сес
сию. Пленарные заседания проходят 
в присутствии 25—30 процентов полно
го числа депутатов. Из-за отсутствия 
кворума часто срывается работа парла
ментских комиссий. За 10 дней парла
ментом не утвержден ни один 
проект, хотя близок срок 
сессии. Сессия настойчиво 
от обсуждения законопроектов, носящих 
демократический оттенок и выдвигаемых 
правительством под давлением сложив
шейся обстановки. Вряд ли будет оши
бочно утверждать, что усилия парла
мента и правительства направлены к то. 
му, чтобы без лишнего шума похоро. 
нить или заморозить законопроекты. 
Газета «Ниппон тайме» 7 декабря, ха
рактеризуя работу сессии, писала:

«Вся процедура сессии—фарс полити- 
кантства, проводимого в низменных це
лях. После рассмотрения избирательнр- 
го закона парламент должен немедлен
но очистить место и чем скорее—тем 
лучше для нации... ~ 
консервативную 
и правительство, затягивая рассмотрение 
законопроектов о 
и рабочих союзах, стремятся 
нить эти законопроекты».

Нелишне указать, что парламент пол
ностью и безраздельно поддерживает 
существующую императорскую систему 
в Японии. Не разрешены до сих пор 
вопросы о реорганизации верхней пала
ты, роспуске тайного совета, пересмот
ра конституции.

Под давлением обстоятельств сама

защитниками 
в стране, 
клонили предложение коммунистической 
партии о создании единого фронта. 
Кстати, партия социалистов является 

! своего рола убежищем для ряда членов 
«прогрессивной» партии, по различным 

концентрируется | мотивам покинувших ряды этой партии.
I Коммунистическая партия пользуется 
• в стране возрастающим влиянием. С 1 
по 3 декабря происходил с’езд I 
мунистической партии. На с’езде I 
сутствовало свыше 500 делегатов, 
докладом о задачах партии выступил 
Токуда, подчеркнувший необходимость 
для партии бороться за стабилизацию 
жизненных условий народа, за расшире
ние промышленного и сельскохозяйствен
ного производства и установления в 
стране республиканского режима, по
скольку основные национальные задачи 
не могут быть разрешены при сохране
нии императорской системы. С’езд из
брал ЦК в составе 7 членов и 8 кан
дидатов. Токуда избран генеральным 
секретарем.

Создана «Коммунистическая Лига мо
лодежи».

Для сегодняшней Японии характерен 
процесс резкого размежевания податиче- 
ских сил. Народные массы стремятся 
к демократизации государственного ре
жима страны. Примером этому служит 
большой под’ем, с которым прошли со
званные коммунистами и пятью левыми 
организациями 8 декабря митинги в це. 
лях составления списков виновников 
войны. В Токио помещение митинга не 
могло вместить всех желающих. Самый 
же список, включающий тысячу ^роен
ных преступников, был встречен ^ни
ми аплодисментами.

Список включает в себя императора, 
императрицу, вдовствующую императ
рицу, всех совершеннолетних членов- 
мужчин императорской фамилии, за ис
ключением слабоумного принца Ямци. 
на, 23 придворных, 130 представителей 
армии и флота, 125 бывших членов 
правительств, 19 дипломатов, 16 губер
наторов провинций, 32 судейских чинов
ника, 32 полицейских чиновника, 38 
тайных советников, 165 членов верхней 
палаты. 357 членов нижней палаты, 86 
руководителей концернов, 168 лидеров 
правых, группир)всж, 112 писателей и 
журналистов и т. д. Кстати, в список 
военных преступников вошли 6 членов 
нынешнего правительства — Сидехара, 
Иосида, Сибусава, Маеда, Ивата, Хори- 
кири, а также лидеры социалистов Ко
но и Хирано.

Японская печать почти не откликает
ся на положение в деревне. Судя по 
отрывочным данным, как центральное 
правительство, так и местные 
японской власти пЬтеряли в 
крестьянства всякий авторитет, 
ские крестьяне не ждут, что нынешние 
японские власти сумеют й пожелают 
разрешить земельную проблему. Газета 
«Ниппон тайме» 20 декабря опубликова
ла сообщение, что 15 представителей 
префектуры Акита посетили премьер.- 
министра и потребовали скупки госу
дарством всей помещичьей земли для 
наделения крестьянства этой землей.

Репатриация японских граждан из за
границы характеризуется такими данны
ми: на 2 декабря репатриировано 
тыс. японских граждан, 
границей 6.063 тысячи ____ __
Японии репатриировано 18.717 китайцев ' 
и 445.751 кореец. Осталось в Японии 
12.884 китайца и 597.949 корейцев.

12 декабря (ТАСС).
Вчера на заседании суда по делу 

финских виновников войны был огла
шен документ «план Барбаросса», из 
которого явствует, что прежние руко
водители Финляндии заранее и точно 
договорились об участии в нападении 
га СССР и что участие Финляндии бы
ло точно предусмотрено в агрессивных 
планах Гитлера. Во второй части засе
дания 
шание 
была 
имеет 
кругов Финляндии, которые стремились 
поддержать любой военный план про
тив СССР. 11 декабря Рюти успел про
честь меньше половины своей речи.

началось 
Меллера к 

имеются 
замечания.

ХЕЛЬСИНКИ,

этих «прогулыцилов» следует переда
вать в «верные и падежные руки Гим
млера». Фактически же,—констатирует
Додд,—драконовские методы обращения 
с иностранными рабочими были сше | 
более ужасными, чем об этом говорили 

.гитлеровцы. Рабочие помещались I.... 
| просту в концлагерях. Они ( 
ны элементарных условий 
получали достаточного 
одежды, были лишены 
ского обслуживания, кроме 
вергались нечеловеческому

В качестве особо яркого 
жестокого обращения с рабочими обви
нитель приводит заводы Круппа. Он 
заявляет, что рабочие иностранного 
происхождения на заводах Круппа по
лучали продуктов питания так мало, 
что не могли работать от истощения. 
В доказательство обвинитель предста
вил суду меморандум, найденный в ар- { 
хиве Круппа. Меморандум датирован ■ 
14 марта 1942 года. Обвинитель цити
рует- «В течение последних нескольких 
дней 
пищи, 
столь 
дым днем все более 
вания показали, что 
не могут уже взять 
талла для того, чтобы положить его на 
станок. Такие же условия существуют 
во всех других местах, где работают 
русские рабочие».

Еще более детально описаны усло
вия, в которых находились иностранные 
рабочие на предприятиях Круппа, в 
другом документе. Это документ — 
письменное показание главного врача 
лагеря иностранных рабочих, которые 
были заняты на заводах Круппа в 
Эссене, доктора Эгера. В показаниях 
Эгера говорится: «Лагери, в которых 
находились восточные рабочие, были 
окружены колючей проволокой и тща
тельно охранялись. Бараки были пере
полнены. Люди спали на скамейках или 
на нарах в два этажа. Рацион для вое. 
точных рабочих был недостаточен. Они 
получали на тысячу калорий меньше, 
чем было в минимальном рационе нем
ца. Они не имели верхней одежды, по
этому пользовались одеялами в качест
ве пальто в холодную и дождливую 
погоду. У них не было обуви, многие 
рабочие вынуждены были ходить на 
работу босиком даже зимой. Санитарное 
состояние помещений, в которых разме
щались эти рабочие, было ужасное. В 
результате было очень много серьез
ных заболеваний. Особенно широко был 
распространен туберкулез. Многие бо
лели тифом. Рабочие умирали, как му. 
хи, из-за плохих жилищных условий, 
из-за плохой и недостаточной пищи, 
от усталости и из-за того, что они не. 
могли достаточно отдыхать. В резуль. I 
тате антисанитарных условий почти все,' 
восточные рабочие страдали кожными 
заболеваниями. Рабочие обязаны были 
ходить на работу независимо от того, 
больны ли они, или здоровы, ибо врачи 
в лагерях не появлялись. В марте 1943 
года в связи с воздушными налетами 
положение в лагерях Круппа еще бо
лее ухудшилось. Даже снабжение во
дой полностью прекращалось на срок 
до двух недель. Барак, который был 
отведен для больных, не годился даже 
для жилья. Дождь лил сквозь крышу 
во всех углах. Находившиеся там 
больные не могли поправиться никогда».

Далее доктор Эгер сообщает свои 
наблюдения при посещении лагеря для 
военнопленных в начале 1944 года. «Ус
ловия в этих лагерях, 
Эгер,—были еше хуже, 
восточных рабочих 
цинского обслуживания в этих лагерях 
не существовало. Такое 
положение создавалось по 
дования вооруженных сил, 
был наблюдать за состоянием 
для военнопленных. Когда же 
были разрушены бомбардировками, 
обитатели содержались в 
нурах размером шесть 
футов».

В заключительной части 
зания доктор Эгер сообщает о положе
нии еш. в одном из лагерей при заво
дах Круппа. Этот лагерь был 
итальянскими военнопленными.
того, как итальянцев вывезли 
разрушенный во время налета 
доставили 600 еврейских женщин 
работы на заводах Круппа. «Я был пер
вым врачом,—показывает Эгер,—которо. 
го они увидели в течение двух недель. 
Все они страдали от острейших заболе
ваний, у многих были открытые раны. 
Однако, они не имели даже бинтов, 
чтобы перевязать эти раны. Они ходили 
босиком. Вся их одежда состояла из 
мошка с отверстиями для ног и рук. 
Лагерь был окружен колючей проволо
кой и охранялся отрядами СС. Пищи в 
лагере было очень мало и она была 
очень плохого качества. Люди жили не 
в домах, а в развалинах—бывших бара
ках, которые не предоставляли им ни- 

от дождя и ветра.
Многие серьезно болели туберкулезом, 
кровавым поносом и раком, который 
нельзя уже было оперировать. Кроме 
того, все страдали дистрофией и общей 
слабостью».

Цитированием этого документа за
кончилось утреннее заседание 12 де
кабря.

мы установили, 
которое 

незначительно,

я представляю 
це»ями,—говорит 

Во-первых, чтобы уста. 
в качестве 

гитлеровские 
с 

угнанными в

в Герма
рабочих 
эти ра- 

тяжелые

о том, 
все, что

с их

инстру-
- продолжает да- 
своего апологета

УЧЕНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ О ДЕКАБРИСТАХ
Стены зала свердловской мужской 

средней школы № 17 увешаны рисунка, 
ми. Это работы юных школьных худож
ников. Тут можно видеть портреты 
В. И. Ленина, Пушкина в детстве, 
изображения исследователей — Баренца, 
Гудзона, Нансена, Амундсена, Ломоно
сова в его характерном пудреном пари, 
ке и многих других знаменитых людей. 
Все это—иллюстрации к проведенным 
здесь ученическим конференциям на 
различные темы. В нынешнем году со
стоялось уже Ю таких конференций: 
«Век великих огчэытий», «Изобретение 
паровой машины», «Детство великих 
людей», «Сказки Пушкина», «Водород», 
«Репин» и другие.

Школа № 17 находится на окраине, 
в районе так называемых загородных 
улиц. Но здесь бьется пытливая мысль 
учащихся, есть инициативные педагоги, 
и у мальчиков появился определенный 
вкус к повышенно своих знаний, рас
ширению кругозора.

Вчера в зал собрались учащиеся 
четвертых классов на конференцию, по
священную 120-летию восстания дека
бристов. И надо отметить—ребята яви- 

без сутолоки, 
исторического 

преподавателем 
несколько до-

лись организованно, 
шума, криков. Члены 
кружка, руководимого 
Н. Логиновой, сделали 
кладов, прочли послание Пушкина де
кабристам, ответ на него и другие 
стихи.

Ребятам рассказали о декабристах, 
ехавших в ссылку через Екатеринбург 
(Свердловск),об улице их имени, о доме 
на улице Толмачева, где они останав-

ливались, на котором есть мемориаль
ная доска и т. д.

Доклады кэнчились.
— Кто желает задать вопросы?
Поднялось несколько рук. Четверо

классников интересовало многое- разни
ца между Северным и Южным общест
вами. можно ли Пушкина считать дека
бристом, почему декабристы не органи. 
зовали народного восстания, что заста
вило дворян-декабристов восстать про
тив представителей своего класса и 
прочее.

Отвечавшему на вопросы семикласс
нику Анатолию Сердобольскому прихо
дилось держать ухо остро, но он не. 
плохо справился. Говоря о влиянии де
кабристов на русскую литературу, юный 
докладчик вдохновился и прочел стихи 
Лермонтова «Смерть поэта».

Ребят спросили, какие еще конферен
ции они хотели бы провести. Раздались 
голоса: По естествознанию! О пугачев
ском восстании! О Разине! О детстве 
Горького! Об Александре Невском! О 
Суворове!

Накануне состоялась конференция 
юных химиков старших классов. Она 
прошла очень оживленно, с горячими 
дебатами. На-днях устраивается конфе
ренция пятиклассников о греческих ми
фах, а шестиклассники заинтересовались 
«Песнью о Ролшде» и «Крестовыми по
ходами». Семиклассники намечают тему 
о французской народной героине Жанне 
д’Арк.

Разнообразные внеклассные конферен
ции приобрели школе № 17 большую 
популярность.

Н. РОЗИНА.

В ПОМОЩЬ САМООБРАЗОВАНИЮ

по-| 
были лише-' 

жизни Не 
количества' 

медицин-' 
того, под
унижению.

> примера

что количество 
получают русские, 

что люди с ка'Ж- 
слабеют. Исследо- 
некоторые русские 
в руки кусок мё.

— показывает 
чем в лагерях 

в 1942 г. Меди-

певыноепмое 
вине ксман- 

чей долг 
лагерей 
лагери 

его 
собачьих ко

на восемь

своего пока-

заселен 
После 

оттуда, в 
лагерь 

для

суда 11 декабря началось слу. 
речи обвиняемого Рюти. Речь 

заблаговременно подготовлена и 
целью оправдать действия тех

Сегодня заседание суда 
вопросом председателя суда 
канцлеру юстиции Тарьяние, 
ли у пего какие-нибудь

про-
воен- 
пред- 
в том

вяло.

ком- 
при- 

. С

Тарьянне сказал:
«На основании того, что было заяв

лено во вчерашней речи Рюти, есть 
основания предполагать, что продолже
ние этой речи будет содержать такие 
моменты, которые по закону на данном 
судебном процессе должны рассматри
ваться при закрытых дверях.

С возражением 
Рюти, Прокопе.

После этого суд 
щание. Заседание 
в 12 часов 45 минут. Суд решил, что в 
настоящий момент нет основания про
водить заседание суда при закрытых 
дверях. Вместе с тем, суд предложил 
обвиняемому Рюти придерживаться ра
мок обвинительного заключения. Одна
ко последующая часть речи Рюти не 
отличалась от ранее оглашенной. Суд 
счел себя вынужденным прервать обви
няемого и снова удалился на совеща
ние, после которого предложил обви
няемому Рюти не допускать никаких ос
корбительных замечаний по адресу 
Об’едияенных наций. Слушание речи 
обвиняемого Рюти, составленной с яв
но пропагандистской антисоветской 
целью, займет еще несколько дней.

выступил защитник

удалился на сове- 
суда возобновилось

законо- 
окончания 

уклоняется

чем
Парламент имеет 

окраску. Парламент

земельной реформе
похоро-

П0Л0ЖЕНИЕ В ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 12 декабря ТАСС).
Центральный комитет греческого На

ционально-освободительного фронта I японская пресса критикует правитель. 
(ЭЛМ) принял резолюцию об отношении |ство> указывая, что оно занимается 

лишь разработкой различных проектов, 
не имея сколь.либо серьезных намере
ний осуществлять эти проекты через 
парламент.

Наблюдаются сильнейший разброд и 
расторопность в недрах парламентских 
партий. В состоянии развала находится 
крупнейшая парламентская партия прог
рессивистов, что является следствием, с 
одной стороны, ожесточенной внутрен
ней борьбы и, с другой стороны, аре
ста одного из лидеров партии Сакуран 
и теоретика партии Ота.

Так называемая либеральная партия 
немногим по своей реакционности отли
чается от партии прогрессивистов. Все 
ее усилия направлены к тому, чтобы 
избавить своих членов от ответственно
сти за войну.

Руководители социалистической пар
тии в ходе парламентской сессии заре, 
комендовали себя последовательными

чистки жан.
и государ-

резолюции, 
решил пре

к правительству, в которой говорится: 
После трех недель пребывания у вла

сти правительства Софулиса Централь, 
ный Комитет ЭАМ констатирует, что 
никаких изменений в положении не про
изошло и что продолжается политика, 
начатая после декабрьских событий. 
Правительство Софулиса не признало 
движения сопротивления. Закон, кото
рый оно вводит, фактически отменяет 
даже соглашение в Варкизе. Правитель
ство считает преступлением борьбу 
против оккупантов и их агентов, отка. 
зы.вается об’явить всеобщую амнистию 
и узаконивает фальсифицированные'изби
рательные списки. Убийственный террор 
продолжается в еще больших размерах 
и ничего не делается для 
дармерии, полиции, армии 
ственного аппарата.

Поэтому, говорится в 
Центральный Комитет ЭАМ
кратить поддержку правительства и его 
экономических мероприятий, поскольку 
ничего не сделано для справедливого 
распределения экономических тягот. 
ЭАМ решает продолжать бойкотировать 
регистрацию населения в фальшивые 
избирательные списки и отказывается 
от участия в подготовляемой избира
тельной комедии. «Центральный Коми
тет ЭАМ констатирует, что правитель
ство Софулиса потерпело полную не
удачу и что пребывание его у власти 
представляет огромную опасность, и 
требует образования представительного, 
правительства с участием в нем истин
ных представителей движения сопротив
ления—ЭАМ». ЦК ЭАМ с «особым воз
мущением указывает на позицию вице- 
ппемьепз КаФандаоиеа, который после 
активной борьбы против прежних прави
тельств теперь перешел на сторону ре
акции».

В заключение руководство ЭАМ «вви
ду фактической капитуляции демокра
тического центра перед правыми» ппи. 
зырает народ бороться «за признание 
движения сопротивления, за всеобщую 
амнистию, за представительное прави
тельство, за хлеб, свободу, демократию 
и независимость».

2

органы
глазах

Я.тон-

сс таете я 
японцев.

693 
за 
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ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ НАЦИОНАЛЬНОГО 
СОВЕТА АА1ЕРИКАН0-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

НЬЮ-ЙОРК. 12 декабря (ТАСС).
В прошлом месяце комиссия палаты 

представителей США «по расследова
нию антиамериканской деятельности» 
обратилась к Национальному Совету 
американо-советской дружбы с предло
жением разрешить комиссии осмотреть 
дела Совета. 10 декабря Совет передал 
представителям печати письмо предсе
дателя Совета Ламонта, адресованное 
комиссии, в котором заявляется, что 
Совет отказывается допустить подобное 
«расследование», так как полномочия 
комиссии по проведению расследования 
явно не включают в себя право рас
следовать деятепьн-ссть Совета. по
скольку он не проводит антиамерикан
ской пропаганды и не стремится устра
нить американскую форму правления.

Описав деятельность Совета в деле 
развития советско-американской дружбы 
и отметив, что Рузвельт, Трумэн и дру.

ПТЯГПГТ

Г-«дарственный теато опепы 
и балета не", л. В. Луначарского

Сеголпя СЕВИЛЬСНИП 
ЦИРЮЛЬНИК, абон. 9.

16-Хц утро 'ЧИО-ЧИО-САН для школ 
гопопа.

вечер ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО
----- КАРМЕН

ДУБРОВСКИЙ
АРЛЕКИНАДА, премьера 
ТОСКА

1 я-хтт
19- ХТТ
20- ХТТ

Свердловский государственный 
лпаяяатичесийй теато

Сегодня САМОЛЕТ ОПАЗДЫВАЕТ
НА СУТКИ

15- ХП ДА7ИА-НВВИДИМКА
16- ХП утро ДАМА-НЕВИДИМКА

вечер САМОЛЕТ ОПАЗДЫВАЕТ
НА СУТКИ

СВЕЖИЕ ОГУРЦЫ
В РАБОЧИХ СТОЛОВЫХ

Н.-САЛДА (по телефону). Работники 
подсобного хозяйства металлургического 
завода стремятся как можно раньше 
дать государству ранние зеленые ово
щи. В теплицах уже сняты и переданы 
в рабочие столовые 50 кило!ргммов 
свежих огурцов, 
него лука и 150

Свердловский государственный 
театр музыкальной немедии

Сегодня ЦЫГАНСКИЙ БАРОН
15- XII СОРОЧИНСКАЯ ЯРМАРКА
16- Х I утро Г«У1ПКА ИЗ БАРСЕЛОНЫ

веи.г- ТАЛИСМАН
17- Х(Х БРОНЗОВЫЙ БЮСТ
19- ХП ЦЫГАНСКИЙ БАРОН
20- ХЦ ХОЛОПКА

Театр юных зрителей
Сегодня, нач. в 3 часа 30 мин., абон. 22, 

ГОН В ЛЕТНЮЮ НОЧЬ
15-Х11, нач. в 7 час. вечера, абон. 26, 

ВАСИЛИЙ ИВАНОВИЧ 
нач. в 11 час. вечера

ВЕЧЕР молодежи.

120 килограммов зеле- 
килограммов свеклы.

ИНВАЛИДЫ воины и 
НА КУРОРТАХ

ТРУДА

страхова-Областная касса .взаимного 
ния инвалидов войны и труда за счет 
своих средств отправила десятки людей 
на курорты и в санатории. Инвалид тов. 
Штыковский лечился кч Сергеевских 
минеральных волах, тт. Петелин и Гра
добоев—в санатории «Горячий к”’ 
Краснодарского края. В будущем 
ассигнование на лечение инвалидов 
ны и труда увеличивается.

ГОСЦИ РК
СЕГОДНЯ и ЕЖЕДНЕВНО 

Обновленная программа коллектива
ОКЕАКОС аттракционные русские, моло
децкие забавы в исполнен .и ЖЕРЕБЦОВА 

и его ассистентов.
Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

Билеты проп'дЮтся в кассах: в здании Главк 
почтамта с I? до5ч. в., в цирке с 2 по 9 ч.в.

< окончанию представления подаются трам
ваи по всем маршрутам

ключ»
I готу

вой-

Дом культуры железнодорожников \ 
им. Андреева \

15 и 16 декабря
ВЕЧЕРА ОПЕРЕТТЫ и ЭСТРАДЫ ч
Участвуют лучшие силы театров и > 

филармонии. §
Начало в 10 часов вечера. Ч

После концертов ТАНЦЫ ДЖАЗ оркестр Ч

гие .видные американские деятели одо
брительно относились к достпж *ниям 
Совета, Ламонт заявляет, что подобное 
расследование не только повредило бы 
Совету, но и неблагоприятно повлило 
бы на внешнюю политику США и таким 
образом нанесло бы ущерб стране.

В другом письме, адресованном пред.—< 
1едателю палаты представителей Рэйбэр 
ну, Ламонт заявил, что, суля по дея
тельности и методам комиссии, пред-, 
полагаемое расе чедование не представ
ляло бы собой попытку обнаружить 
антиамериканскую подрывную деятель
ность, а имело бы целью нанести вред 
советско-американским отиошечиям, от 
которых зависит всеобщий мир. Ламонт 
призывает конгерсс обратить внимание 
на попытки комиссии дискредитировать 
истинно демократическую деятельность, 
в США.

Ответственный редактор Л. С. ШАУМЯН.
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Концертный зол Госфилармокии 
Сег» '■ня

Дюма Три мушкетера 
литературно-музыкальная композиция 

исполнитель
артист Московской филармонии

А. Н. ГЛУМОВ
Начало в М часов вечера

Концертный зал ГОСФИЛАРМОНИИ
15 ДЕКАБРЯ «

/

СЕГО ИМЯ В КИНОТЕАТРАХ:
МЮД—Маленький погонщик слонов. ОК
ТЯБРЬ, ТЕМП—Аршин Мал Алан. СОВ- 
КИНО—Тахир и Зухра, им. Маяковского 
—Левушка спешит на свидание. СТАЛЬ— 

Весенний вальс.

—175 лет со дня Рождения / 
В программе:

ТРЕТЬЯ СИМФОНИЯ «Героическая» | 
4-й КОНЦЕРТ для фортепиано с орке- 

стоо.м. Ч
Музыка к трагедии Гете „Эгмонт*1 < 
Исполнители: Сим ронический оркестр $ 

Госфилармонпи
Дирижер Марк Наверман. * 

♦’олисты: профессор Б. Магаиц* артист\ 
Московской филармонии Д. Н- Глумов,^ 

вступительное слово Н. Орлов. х 
Начало в 9 часов вечера.
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На основании постановления Совнаркома Союза ССР № 3017 от 2-ХЦ 45 г. и 
телеграммы Наркомторга Союза ССР № 8719/13481

коммерческих продовольственных и промтоварных
магазинах ГЛАВОСОБТОРГН

в г. Свердловске и Н-Тагиле

вводятся новые сниженные цены с 11 декабря 1945 г,
против действующего прейскуранта по следующим группам товаров:

1. По про
Па САХАР
На МУКУ
На ХЛЕВ РЖАНОЙ

2. По пр
МУЖСКУЮ ОДЕЖДУ
ДАМСКУЮ ОДЕЖДУ
ДЕТСКУЮ ОДЕЖДУ
СПОРТИВНУЮ ОДЕЖДУ 
БЕЛЬЕ
Т Е К СТ 14 Л Ы10- Б А ССО Н Н Ы Е
ТРИКОТАЖ
иТРОЧЕ-ВЫ ШИТЫЕ
КРУЖЕВА РУЧНОЙ РАБОТЫ
КОВРЫ РУЧНОЙ РАБОТЫ
КОЖГАЛАНТЕРЕЮ 
ПАРФЮМЕРИЮ

В коммерческих ресторанах
соответственно снижению

дтоварам:
На ХЛЕБОБУЛОЧНЫЕ изделия
На КОНДИТЕРСКИЕ изделия

О мтоварам:
П0СУДНО-ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ 
СОРТОВУЮ ПОСУДУ 
КЕРАМИЧЕСКУЮ ПОСУДУ 
И ГРУ ш к и 
МУЗЫКАЛЬНЫЕ 
ИЗДЕЛИЯ ИЗ БУМАГИ 
ИЗДЕЛИЯ ИЗ ПЛАСТМАССЫ 
ФОТОБУМАГУ 
СПОРТТОВАРЫ 
ОПТИЧЕСКИЕ 
МЕТАЛЛИЧЕСКУЮ ГАЛАНТЕР; 
ГОЛОВНЫЕ УБОРЫ

Главособторга цены снижены
цен на продукты в магазинах.

Свердловская контора ГЛАВОСОБТОРГА.
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а
С кружной Доп офицеров Красной Армии

СЕГОДНЯ 
в малом зале демонстрируется кинофильм

СИЛЬВА
Начало сеансов: в 19-00. 21-30.

УСПЕХ СВЕРДЛОВСКИХ 
ШАХМАТИСТОК

В Москве проходит всесоюзный 
ский шахматный турнир, впервые 
низованный за последние пять 
Среди участниц две свердловских 
матистки—Дайбо и Филановская. 
стало известно, наши спортсменки 
лись значительного успеха, 
кратная чемпионка Свердловска 
Дайбо заняла второе место в полуфи
нальной группе. Свердловчанка отстала 
от чемпионки - Москвы тов. Быковой, 
занявшей первое место в полуфинале, 
только на пол-очка. Не лишне заме
тить, что Быкова последние четыре го
да проживала в Свердловске, активно 
участвуя в шефской работе по шахма
там в госпиталях города.

Другая свердловская участница тов. 
Филановская тоже вошла в число 
сильнейших шахматисток.

жен- 
орга- 
лет. 

шах- 
Как 

доби- 
Неодно. 

тов.

Дом культуры 
жепезнодооожнинов

Сегодня демонстрируете* 
кинокартина НЕПОНОРР» НЫГ

И

ГОСИиПОДРОМ
16 лекаб ря БЕГ Л. Расширенная программа 

Начало » 12 час. пня.

Свердловская станция ПЕРЕЛИВАНИЯ КРОВИ 
доводит до сведения ДОНОРОВ, что 

районные донорские пункты ЗАКРЫТЫ.
За всеми справками по донорству обращаться в городской донорский пункт при 
Свердловской станции переливания крови по адресу: улица 8 марта, дом 78, 

ДОНОРСКИЙ ОТДЕЛ СТАНЦИИ.

§

КАТОК „Динамо"
16-ХЦ ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ на коньках. 
Участвуют сильнейшие фигуристы СССР.

Начало в 1 час дня.

ПРОЖЕРИНд Мария Ивановна, прожива
ющая гор. Свердловск, ВИЗ, ул. Колмого- 
рова, 34, возбуждает судебное дело о рас
торжении брака с ее мужем БЕБЕНИНЫМ 
Иосифом Кузьмичем, проживающим в гор. 
Свердловске, ул. Московская, №221. Дело 
будет рассматриваться в народном суде 
1-го уч. Ленинского района, г. Свердловска,

Проектному институту НКЧМ 
„ Уралгипроруда‘:

ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу: 
инженеры и техи-’чч пт специально
стям экеплоатации рудных месторождений, 
промышленного и гражданского строитель
ства, промышленного транспорта, топо
графы, геодезисты, механики, се
кретарь и машинистка, зам. глав

ного бухгалтера, бухгалтер.
Условия по соглашению.

Обращаться: гор. Свердловск, Дом промыш - 
ценности, 7-й этаж, 2-й блок, комн. № 106, 

отдел кадров.

Издательству «Уральский рабочий» 
ТРЕБУЮТСЯ:

главный механик, электромонтер
слесарь, токарь, корректора и курьар

Обращаться по адресу: ул. Левина, 47, 
комната 32, телефон Д1-13-85.

МИЧУРИНА Мария Ивановна. прожи
вающая г. Свердловск, ВИЗ, ул Лассаля 
№ 89, возбуждает судебное дело о растор
жении брака с ее мужем ЧИПУРИНЫМ 
Алексеем Полуэктовичем, проживающим 
там же. Дело будет рассматриваться в 
народном суде 1-го участка Молотовского 

района гор. Свердловска.

литература, спра- 
консультации. В1 

состоятся лекции

Н.-ТАГИЛ (по телефону от соб.
корр.). Городская центральная библио- вочники, проводятся 
тека оборудовала помещение для зани-
мающихся самообразованием. Здесь «Как работать с книгой» и другие.

имеется необходимая

ближайшее время
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